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Смотр бережливости. Подводим итоги 1973 года

99 тысяч 140 рублей сэкономили молодые

Здесь работает и боевой от-
ряд «Комсомольского прожек
тора». Итоги * "
обобщаются, 
молодыми

каждого рейда
анализируются 
специалистами,

KPACHÖt ЗНАМЯ
УРАЛМАШУ

...В комсомольской организа
ции цеха почти полторы сотни 
молодых литейщиков. Они здесь 
в любом деле первые. Автори
тет, которым пользуется орга
низация, давно вышел за стены 
цеха. К мнению ее вожака — 
Лидии Ергиной привыкли при
слушиваться не только в коми
тете комсомола, но и отделах 
заводоуправления.

— Ни одно серьезное реше
ние не принимается руковод
ством цеха без нашего комсо
мольского участия. Это не ка
кая-то особая честь — ноома,— 
говорит Л. Ергина. — Другое 
дело, что прежде чем добиться 
этого, мы должны были дока
зать свою самостоятельность, 
дееспособность.

ХОЗЯЕВА
цеха крупного литья УВЗ

предлагающими на их основе 
конкретные меры по устране
нию недостатков, Кстати, «про
жектористы» же внедряют свои 
предложения в производство. 
Так было после рейда, выра
ботавшего рекомендации по 
улучшению планировки фор
мовочного участка. После него

НА РАБОЧИХ 
МЕСТАХ

которых ребята выполняли по 
два-три сменных задания.

— У нас почти каждый рабо
тает за двоих. Не дает успо
каиваться динамовский метод, 
внедряемый на каждом рабо
чем месте. Суть новшества в 
том, что достигнутая каждым 
комсомольцем среднегодовая 
выработка, с нового года ста
новится его личной нормой,— 
поясняет комсорг.

водства в связи- с обновлением 
станочного парка; заменой и 
модернизацией оборудования,
технологических процессов.
Новая технология отливки кор
пусов букс, разработанная при 
участии инженеров комсо
мольцев А. Шевариной, 
И. Семкина, на двадцать про
центов подняла выпуск годно
го литья. 60 тысяч рублей эко-
номии—цена нововведения,

дважды пересматривались
нормы выработки формовщи-
ков, производительность 
выросла в два раза.

За счет строжайшего 
каждого грамма сырья.

труда

учета 
мате-

вошли члены штаба, молодые 
специалисты, начальник БТК, 
заместитель начальника цеха, 
общественный инспектор по 
технике безопасности, масте
ра... Через несколько дней 
проект приказа был готов. Он 
заканчивался словами: «Рейдо
вая бригада «КП» цеха крупно
го литья считает необходи
мым...»

— Наши ребята, если возь
мутся за какое дело, то не от
ступятся, пока не доведут его 
до конца. Начальник отряда, 
мастер Володя Поберей, элек
тромонтер Володя Тюрин, ин
женеры Паша Рыжов, Валерий 
Сидоров — в рабочей группе 
отряда «КП» одиннадцать че-

Ремонтные мастерские 
стали сейчас центром рабо
чей жизни села, «Курс лече
ния» проходят тракторы, 
комбайны, грузовые маши
ны, сельхозинвентарь. Рабо
ты у ремонтников много.

Одним из лучших ремонт
ников в совхозе. «Мамино» 
Каменского района по праву 
называют молодого токаря 
мастерских Бориса Сычева. 
В совхозе испытывается не
хватка запасных частей, и 
Борис вызвался реставриро
вать старые списанные де
тали. Ежедневные нормы он 
выполняет на 110—120 про
центов. В нынешнем году 
ремонтная служба в совхо
зе отлажена хорошо. Только 
за четвертый квартал минув
шего гопа на линей’щ готов
ности поставлено 29 гусе
ничных машин. Одночремен-

К шести орденам Родины, 
которыми награжден отец за
водов Уралмаш, прибавился 
орден Труда Народной Рес
публики Болгарии, Эта высо
кая награда братской страны 
воодушевляет уралмашевцев 
на новые трудовые сзерше- 
ния.

Вчера в механическом цехе 
крупных узлов семиорденонос
ного гиганта отечественного
машиностроения было
нично многолюдно.

празд- 
Здесь

состоялось торжественное соб
рание машиностроителей, по
священное вручению прослав
ленному коллективу Красного 
знамени Центрального Коми
тета КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
за победу в социалистическом 
соревновании 1973 года.

Красное знамя уралмашев- 
цам вручил министр тяжело
го энергетического и транс-
портного машиностроения
СССР В. Ф. Жигалин. Под бур-

но ремонтируются 
ны. 7 из

ком бай-

плану) уже выведены 
мастерских.

До двадцатого марта
монтники обязались

по 
из

рс-
отре-

монтировать еще 30 тракто
ров.

ные аплодисменты был 
тан течст письма в адрес ЦК
КПСС, Совета Министров
СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, 
в котором уралмашевцы за
верили . партию и Советское 
правительство в том, что 
они еще шире развер
нут социалистическое со-
ревнование под 
«Дать продукции

девизом: 
больше,

лучшего качества, с меньшими 
затратами», с тем чтобы Ус
пешно завершить напряжен-
ный план и 
обязательства
ределяющего 
пятилетки.

социадиетические 
четвертого, ол-
года девятой

На днях Красное
КПСС, Совета

знамя ЦК
Министров

СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
за победу в социалистическом 
соревновании 1973 года было 
вручено также коллективу 
Уралхиммашзавода имени 50- 
летия СССР. Знамя вручил 
второй секретарь обкома 
КПСС Г. В. Колбин.

ЗА БЕЗОПАСНОСТЬ
ДОРОЖНОГО

Вчера в Свердловске со
стоялось совещание испол-

В цехе нет невыполняющих 
нормы выработки. Ставшие 
традицией комсомольские тру
довые турниры, недели удар
ного труда, дни высокопроиз
водительной работы, товари
щеская опека над новичка
ми — вот что позволило ребя
там делом подтвердить лозунг 
решающего года пятилетки:

НА УЧАСТКАХ
полученная за счет улучшения
организации повышения

риалов литейщики сберегли 
еще 6660 рублей. 100 тонн ме
таллолома, собранного ими на 
субботниках, тоже внесены в 
лицевой счет экономии. Штаб 
«КП» контролирует не только 
состояние трудовой дисципли
ны, качество работ, выполне
ние плана оргтехмероприятий,

ловек проводят ежемесяч-
€0 ШКОЛЬНОЙ

«Ни одного отстающего 
дом?»

ря-

Полным ходом идет рекон
струкция, ставшая главной 
заботой комсомольцев цеха. 
Обычно перед началом работ 
на каждом участке создаются 
бригады молодых специали
стов, задача которых выра
ботать рекомендации по повы
шению эффективности произ-

культуры производства, облег-
чения труда 
ЧИКОВ.

В прошлом 
цы заявили 
предложений.

механообработ-

году комсомоль- 
38 новаторских 
29 из них уже в

работе. 42 тысячи рублей эко
номии принес поиск молодых 
цеху.

но и производственные 
цехов.

НА ЗАВОДЕ
— Лида, опять к вам 

мощью. Надо послать

связи

за по-
«про-

но три-четыре, а то и больше 
рейдов, — говорит Л. Ергина.

В ГОРОДЕ
Именно эти 99 тысяч 140 

рублей, сэкономленные комсо
мольцами цеха крупного ли
тья Уралвагонзавода, были пео-
вым вкладом выпуск 160

СКАМЬИ

кома областного Совета 
путатов трудящихся и 
равления внутренних 
облисполкома по итогам 
полнения рекомендаций

де- 
уп- 
дел 
вы- 
об-

Даже экономисты 
руками в ответ на 
комсорга учесть в 
выражении выпуск 
новой продукции

разводят 
просьбу 

денежном 
сверхпла- 

молодыми
рабочими. Лишь приблизитель
ное представление дают об 
этой сумме, которая, конечно, 
больше 16480 рублей — итог 
трудовых вахт, турниров, на

ВЛКСлт

жектористов» в рейд. Постав
ки тары срываются. Пусть ре
бята посчитают, что теряет на 
этом завод. В общем, готовьте 
отчет о рейде в форме проек
та приказа директора завода. 
Копии сигналов «КП» в восьми 
экземплярах — директору, на
чальнику производства, началь
никам заинтересованных це
хов. Давай-ка обговорим мар
шрут рейда, — предлагал Ер
гиной начальник цеха крупного 
литья А. В, Озеров.

В бригаду «прожектористов»

цельнометаллических вагонов, 
которые будут собраны из 
сэкономленного сырья моло
дежью предприятия. Горняки, 
металлурги, трикотажники и 
деревообделочники Нижнего 
Тагила — все молодые рабо
чие города решили загрузить 
эти сто вагонов выпущенной 
сверх задания продукцией с 
маркой: «Сделано комсомолом 
Нижнего Тагила».

Почти ho триста рублей внес 
в фонд «Тагильского эшелона»
каждый молодой
комсомолец цеха

рабочий, 
крупного

литья № 2 Уралвагонзавода. 
Это начало.

Комсомольские
500.000

Почти полторы тысячи 
рационализаторских пред
ложений внедрили на своих 
производствах молодые но
ваторы, комсомольцы ста
рейшего района Свердловска 
— Ленинского в прошлом
году. Полмиллиона 
лей — вот их вклад 
срочное завершение
ний девятой пятилетки.

Умеют работать
ному ребята 
предприятий 
района. В

с

руб- 
в до- 
зада-

по-удар-
передовых 

Ленинского
СУ-4 треста 

«Свердлоблстрой» уж и за-
были, верно, когда уступали 
первенство в соревновании 
строительных бригад члены 
комсомольско - молодежного 
■коллектива штукатуров, воз
главляемого М. Сакович. С 
огоньком работают токари- 
карусельщики комсомоль
ской группы Алешкевича с 
завода им. Воровского, на-

НАВСТРЕЧУ 
XIX ОБЛАСТНОЙ 
КОМСОМОЛЬСКОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ

Советы ветеранов 
ла и пионерского 
создаются при 
ВЛКСМ и работают

комсомо- 
даижения 
комитетах

под их
руководством на правах вне
штатных постоянно действую
щих комиссий. Члены бюро и 
активисты областного совета 
за последние два года сдела
ли более шестидесяти много
дневных и кратковременных 
выездов к ветеранам городов 
и районов Среднего Урала, 
оказали им большую помощь 
в организаторской деятельно
сти. На заседаниях бюро обл- 
совета была обсуждена ра
бота восемнадцати городских 
и районных советов ветера
нов.

Вся агитационно-пропаган
дистская работа ветеранов на
правлена на воспитание со
ветского патриотизма и про
летарского интернационализ
ма, на оказание помощи юно
шам и девушкам при подго

НА ТРАКТОР
Три года назад в Больше- 

утинской средней школе Акит
ского района была создана 
ученическая производственная 
бригада. Одной из первых чле
ном этой бпигалы стала Галя

ластной научно-практической 
конференции по безопасно
сти дорожного движения и 
задачам по борьбе с дорож
но-транспортными ироисше-

Ярушина, 
маются

Школьники зани-
изучением

специальностей. Гале
лась

сельских 
приш-

по душе механиза-
торская профессия, она реши
ла стать трактористкой. Осо
бое внимание в школе уделя
ется практическим занятиям. 
Трактористы, например, само
стоятельно проводят весь цикл

ствиями в 1974—1975 
дах.

С докладом «О ходе 
полнения постановлений 
вета Министров РСФСР 
решений облисполкома о 
вышении безопасности

ГО-

вы- 
Со-

и 
по- 
до-

рожного движения и задачах

ДВИЖЕНИЯ
по борьбе с аварийностью на 
1974—1975 годы» высту
пил первый заместитель 
председателя Свердловского 
облисполкома Ф. М. Морща
ков.

О путях повышения уров
ня работы по обеспечению 
безопасности дорожного дви
жения в Свердловской обла
сти говорил в своем докла
де начальник ГАИ УВД обл
исполкома Г. А. Слуцкий.

После обсуждения докла
дов участники совещания 
приняли «Обращение к ра
ботникам автотранспорта, 
дорожного и коммунального 
хозяйства, ко всем участни
кам дорожного движения».

полевых работ пашут
лю на опытном участке, i 
сят в почву органические

зем- 
вно-

! И
минеральные удобрения. У Га
ли показатели работы всегда 
только отличные. Не случайно
в прошлом году она 
участницей областного 
курса юных пахарей, 
только участницей, но и 
зером этого состязания: 
Ярушина была признана 
шей трактористкой.

была 
кон-

14 не 
при- 
Галя 
луч-

от полюсам НА СЕССИИ ЕЭС

СОСТОЯЛСЯ
ПЛЕНУМ

БРЮССЕЛЬ, 12 февраля. 
(ТАСС). В обстановке разно
гласий завершился в поне
дельник первый день работы 
сессии Совета министров ев
ропейских сообществ на уров
не министров сельского хозяй-

А. НИКОВ.
Снимок Л. БАРАНОВА;

ХАНОЙ, 12 
(ТАСС). Здесь

февраля, 
состоялся

ства. Министрам 
рынка, предстоит

«Общего 
нелегкая

УДАРНЫЙ ТРУД, ОТЛИЧНАЯ УЧЕБА КАЖДО
ГО МОЛОДОГО ЧЕЛОВЕКА БУДУТ ЛУЧШИМ 
ПОДАРКОМ XVII СЪЕЗДУ ВЛКСМ, 50-ЛЕТИЮ 
СО ДНЯ ПРИСВОЕНИЯ КОМСОМОЛУ ИМЕНИ 
В. И. ЛЕНИНА.

(Из обращения участников областного слета молодых 
передовиков труда и учебы, воинов,отличников третье
го. решающего года пятилетки к комсомольцам и моло
дежи Свердловской области).

много дней обгоняют по вре
мени. Пять тысяч комсо
мольцев Ленинского района 
носят звания ударников 
коммунистического труда. 
516 молодым мастерам ЦК 
ВЛКСМ, по итогам решаю
щего года пятилетки, при
своено почетное звание 
«Ударник 1973 года».

Правофланговыми комсо
мольского соревнования зо
вут на своих предприятиях 
слесаря-монтажника СМУ-2 
треста «Союзшахтоспецмон- 
таж» А. Асанова, швею фаб
рики «Октябренок» Л. Ко- 
тикову, аппаратчицу завода 
медпрепаратов Г. Хинкину.

Впереди—каникулы
Закончилась, экзаменацион

ная сессия в Свердловском ин
ституте народного хозяйства. 

Отличных результатов доби
лись за этот период группы 
ПЭМ-71-2 и ПЭМ-71-1.

На сегодняшний день в этих 
группах — стопроцентная ус
певаемость, многие комсо
мольцы сдали экзамены толь
ко на повышенные отметки.

Через несколько дней ко
митет комсомола подведет 
итоги социалистического со
ревнования между факульте
тами в период сессии.

пленум ЦК Союза трудя
щейся молодежи Хо Ши 
Мина. Пленум принял реше
ние о созыве 18 февраля 
этого года общенациональ
ной конференция союза. 
Конференция, указывает се
годня газета «Нян Зан», 
явится важным событием в 
жизни Союза трудящейся 
молодежи. Она подведет ито
ги его деятельности и даст 
оценку молодежному движе
нию, а также поставит перед 
молодым поколением зада
чи по развертыванию широ
кого производственного со
ревнования в духе решений 
ЦК ПТВ и подготовки к IV 
съезду Союза трудящейся 
молодежи Хо Ши Мина.

задача — установить не позд
нее 1 марта с, г. единые заку
почные цены на сельскохозяй
ственные продукты на очеред
ной период. В ходе вчерашней 
дискуссии выявились заметные 
расхождения в позициях парт
неров по «девятке». Комиссия 
европейских сообществ пред
ложила повысить цены в сред
нем на 7 процентов. Ряд стран, 
прежде всего Италия, настаи
вают на более значительном 
повышении цеч, учитывая рас
тущее недовольство широкой 
массы фермеров низкими це
нами на их продукцию в усло
виях резкого роста цен на го
рючее и промышленные това
ры. Англия выступает за бо
лее низкие закупочные цены, 
поскольку цены на потреби
тельские товары в стране пос-

ПРИЗЫВ
К МОЛОДЕЖИ

ЛУСАКА, 
(ТАСС).

12 февраля.
Президент Замбии

ле вступления в 
нок» и без того 
выросли.

ПОЛОВИНА 
ЗАКРЫТА

«Общий ры- 
значительно

школ

Кеннет Каунда призвал уча
щуюся молодежь активно со-
действовать 
намеченных

осуществлению 
правительством

КОМИССИЯ
ПОДВОДИТ 
итоги

товке к вступлению в комсо-
мол, а комсомольцам
ряды КПСС, 
рекомендации 
нам лучших

Ветераны 
многим

— в 
дали 

тыся-
представителей

молодежи. Наша задача—вос
питывать у молодежи твер
дость убеждений, способность 
разбираться в актуальных 
проблемах современности, от
стаивать свои взгляды.

Среди ветеранов комсомо
ла области десять тысяч были 
участниками Великой Отечест
венной войны. Это энтузиасты 
военно-патриотического вос
питания молодежи, это настав
ники допризывников. Секции 
боевых традиций советов ве
теранов организуют среди мо
лодежи пропаганду подвигов 
героев революции, граждан
ской и Великой Отечественной 
войн, рассказывают о бое
вых подвигах воспитанников 
Ленинского комсомола и пио
нерских организаций. Многие

ВЕСЬ ЖАР СЕРДЕЦ
Верхнесалдинской комсомоль
ских организаций. Гртовятся к 
изданию книги «Юность в 
солдатских шинелях», «Ком-

социально-экономических пре
образований в стране.

Выступая в ходе кампании 
по сбору средств на строи
тельство студенческого клуба 
при столичном колледже, 
К. Каунда подчеркнул важ-

участники Великой Отечест-
венной войны выступали
областных семинарах 
енно-патриотическому
танию 
секции 
совета 
даниях 
работы

молодежи, а

по
на 

во-
воспи- 
члены

представить, что 
значительным, 
ным. И уж никак

является не- 
второстепен- 
не назовешь

сомоп уральских

боевых традиций обл- 
дважды на своих засе-

второстепенной работу с пио
нерами и школьниками. Тыся-

никами.

обсуждали 
л ветеранов

вопросы 
с призыв-

ни ветеранов комсомола 
пионерского движения,

и 
быв-

ших педагогов области систе-
матически выступают

Секция трудовой 
ботает совместно

славы ра- 
С отделом

юным поколением, 
дируют славные

перед
пропаган- 
традиции,

рабочей и сельской молодежи 
обкома ВЛКСМ. Совместно 
был проведен, к примеру, се
минар в музее Трудовой сла
вы Уралмаша по участию ве
теранов в трудовом воспита
нии молодежи. Это было тем

историю комсомола и пионе
рии, помогают создавать эту 
историю, организуя выставки, 
кинолектории. За активную ра
боту по коммунистическому 
воспитанию пионеров и школь
ников 95 ветеранов награжде-

мание уделяется «трудным» 
подросткам.

Важное место в деятельно
сти областного совета и всех 
ветеранов занимает сбор ма
териалов по истории комсо
мольской и пионерской орга
низаций Среднего Урала, Ис
торическая секция под руко
водством П. Т. Волкова ведет 
большую работу в свердлов
ском Дворце пионеров, руко
водит соответствующими сек-
циями городских
советов ветеранов. 3 
шее время в Нижнем

районных

ны различными
более необходимо, что 
сти тысяч наставников 
шей области четыре 
являются ветеранами

наградами
Невьянске, 
Уральске,

Серове,

настоя- 
Тагиле, 
Перво-

Сысерти и других

из 
в

ше-
HV

тысячи 
комсо-

мола. Трудовое воспитание 
юношей и девушек — важней
шее направление в деятельно-
сти областного

комсомола. Секция по рабо-
те с пионерами обчастного
совета ориентирует ветера
нов трудиться и чо месту жи
тельства, помогая ребятам ис
пользовать каникулярные и 
выходные дни для культурно
го отдыха, физического раз
вития. Особенно большое вни-

городах созданы музеи, орга
низованы отделы истории ком
сомола. благодаря творческой
инициативе В. И. Еремина,
Н. ф. Платонова, В. А. Смир
нова, М. И. Мануйлова, К. Д. 
Постникова и других ветера-

очерки по 
ла Урала, 
пионерии 
ласти.

Недавно

истории
деревень», 

комсомо-
очерки по истории
Свердловской об-

состоялось област-

ность участия 
хозяйственном

и управлении 
Правительство 
аппарат, сказал

молодежи а 
строительстве 
государством, 
и партийный 
он, уже вве-

вместе этим
совета. Но 
невозможно

ЛИДЕРЫ
СВЕРДЛОВЧАНЕЗИМНЯЯ СПАРТАКИАЛЛ 
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в лыжу» с башкирскими

нов, написаны очерки 
тории Невьянской,

по ис-
Красно-

уральской, Красноуфимской,

В Перми, на зональных 
соревнованиях Пятой зим
ней Спартакиады народов
Российской Федерации,
борьба за командную победу 
с каждым днем становилась 
всё острей, основными пре
тендентами на лидерство яв
лялись спортсмены Сверд
ловской и Пермской обла
стей.

Юниорки - конькобежки 
закончили свое выступле
ние в многоборье. Победила 
Челябинка Татьяна Дверник, 
набравшая в сумме многобо-

рья 204,167 очка. Не повез
ло свердловчанке Татьяне 
Курасовой, претендовавшей 

на вторую награду: она за
болела и не смогла высту
пать на заключительных ди
станциях. Но поддержала 
подругу Галина Нашинская, 
она сумела отстоять для 
своей команды второе место 
(205,816), опередив на одну 
тысячную очка Нину Корбут 
из Челябинска. Свердловчан
ка Валентина Тюлькина за
няла седьмое место (212, 
867).

Лыжники в эти дни разы
грали награды на дистанции 
10 км, среди женщин и юни
орок, и в мужской эстафете 
4X10 км.

Эстафета была чрезвычай
но богата на неожиданности. 
Главные фавориты ее, хо
зяева трассы, не смогли пра
вильно подобрать лыжную 
смазку и после второго эта
па были лишь пятыми. На 
последующих этапах они 
смогли несколько поправить 
дела, но лишь настолько, 
чтобы финишировать «лыжа

гонщиками и, 
Мя 2 часа 27 
занять второе 
с командой 
победил здесь

показав в ре
мни. 50 сек., 
место вместе 

Башкирии. А 
со временем

2 часа 25 мин. 25 сек. квар
тет свердловчан (Л. Двин
ских, В. Попов, В. Андра- 
новский, А. Пятыгин).

В гонках неожиданностей 
не произошло. У женщин с 
большим преимуществом по
бедила Жанна Елистрато
ва — 36 мин. 25 сек. У 
юниорок победила Ольга 
Калинина из Кургана. Кста
ти. ей был вручен приз 
Свердловского обкома 
ВЛКСМ, учрежденный для 
самого молодого из наиболее 
успешно выступивших уча
стников зональных стартов.

Эти дни Спартакиады сло-
жились удачно 
ловчан. Так, в 
биатлонистов в

для сверд- 
состязаниях 

беге на
20 км со стрельбой победил

ное собрание ветеранов ком
сомола и пионерского движе- 

• ния. Два дня мы обсуждали 
итоги работы за отчетный пе
риод, обменивались опытом, 
намечали новые пути практи
ческой помощи комсомолу и 
пионерии. Был избран новый 
состав совета, возглавили ко
торый Герой Советского Сою
за В. Г. Рыжов и .Герой Со
циалистического Труда В. И. 
Данилов. Ветераны заверили 
обком ВЛКСМ, что отдадут

ли в практику привлечение мо
лодежи к участию в работе 
различных комиссий ЦК пра
вящей объединенной партии 
Национальной независимости 
Замбии . (ЮНИП).

НАНЕСЕН
ОТВЕТНЫЙ УДАР

РИО-ДЕ-ЖАНЕИРО, 12 
февраля. (ТАСС). Плата за 
обучение в частных учебных 
заведениях Бразилии воз
растет в этом году от 11,6 
до 18 процентов, сообщил 
межминистерский совет цо 
вопросам цен. Это означает, 
что путь к знаниям будет 
отрезан большому числу 
учащихся, поскольку госу
дарственные бесплатные 
школы давно переполнены н 
не могут вместить всех же
лающих учиться.

В большинстве классов на
считывается до 100 учени
ков. Средние слон бразиль
ского общества находили вы
ход в том, что отдавали де
тей в частную школу, не 
считаясь е материальными 
лишениями. Однако рост 
цен в стране, особенно в 
промышленных центрах, по-

все свои силы, знания, опыт,.
весь жар сердец воспитанию
молодого
сной

поколения Совет-
страны.

Т. БАБИКОВ, 
член бюро 

областного совета 
ветеранов комсомола 

и пионерского 
движения.

ДАМАСК, 12
(ТАСС), Израильская 
рия подвергла вчера 
сирийские населенные 
Арне, Хафр-эль-Мир 
кер.

февраля, 
артнлле- 
обстрелу 

пункты 
и Кан-

Сирийские войска, отмечает
ся в сводке сирийского воен
ного командования, нанесли
ответный 
опорным 
позициям 
верном и
ках фронта.

удар по основным 
пунктам и огневым 
израильтян из се- 
центральном участ-

стоянное обнищание 
зильских трудящихся

бра- 
отра-

жается и на частной школе, 
из которой отсеивается все
большее число
Дело дошло до того.

учащихся.
что

около половины школ Рио-
де-Жанейро, Сан-Паулу И
других крупных городов 
страны просто закрылись.

АО полюса

свердловчанин Владимир 
Коньков, вторым был его то
варищ по команде Стани
слав Чернобровкин. Л пры
гуны с трамплина Виктор 
Пирожков и Сергей Янин за
няли второе и’третье места 
после выступления па малом 
трамплине.

Успех опять сопутствовал

ные награды на дистанции 
1500 м (2 мин. 23,1 сек.) и на 
5000 м (8 мин. 23.3 сек.). 
Кстати, третье место на этой

вперед (свердловчанку 
лентину Стремоузову.

Ва-
На-

дистанции было за сверд-

свердловчанам в 
гонках, в прыжках 
плина и на беговых 
ках. Юношеский 
лыжников победил 
шанной эстафете.
Пирожков стал

лыжных 
с трам- 

дорож- 
квартет 

в сме- 
Виктор

чемпионом
Урала после выступления на 
большом трамплине, Виктор 
Засыпкин выиграл бег сре
ди юниоров на дистанции 
1500 метров — 2 мин. 
18,5 сек. и стал чемпионом
в многооорье.
187,190 очка. Его

набрав 
товарищ

по команде Владимир Ме- 
ланьев был вторым в много
борье. Он завоевал ^еребря-

ловским юниором Николаем 
Полковым (8 мин. 27,3 сек.), 
а победил здесь пермяк Вик
тор Бенц — 8 мин. 23 сек.

Серебряную, вторую на
граду Спартакиады, завоева
ла свердловчанка Татьяна 
Русакова на дистанции 
3000 м., показавшая время 
5 мин. 28,6 сек.

Вторым был и Юрий Ле- 
мешкин в беге на 10 000 м ,

стоящая борьба разверну
лась лишь на втором этапе, 
где пермячка Наталья Но- 
говицина сумела нагнать на
çaMOM финише сильную

показавший результат 
мин. 29,3 сек.

Заключительный
лыжных соревнований

Iß

день 
уже

не мог внести корректив в 
командную борьбу, и лиде-
ры пермские лыжники—
позволили себе несколько 
расслабиться. В эстафете 
4X5 км их квартет начал 
бег очень слабо, пропустив

свердловскую гонщицу Ли
дию Доронину. На третьем 
этапе Елизавета Кочигина 
уже на минуту опережала 
свою соперницу — свердлов
чанку Любовь Косареву, 
завершающей эстафету Жан
не Елистратовой удалось 
отыграть у пермячек лишь 
несколько секунд. Время по
бедителей — 1 час 10 мин. 
12 сек., результат свердлов-

(2.22.36), и Александр Пя
тыгин.

На стадионе «Централь
ный» завершались соревно
вания конькобежцев, опре
делялся победитель в сприн
терском многоборье. У жен
щин в беге на оОО м сверд- 
ловчанкй Наталья Комарова 
была третьей—46,3 сек. Чем
пионкой здесь стала челябин-
ка Нина Сапун 
Свердловчанка 
Головенькина 
(48,3). В беге 
чемпионкой 
стала Наталья
1 мин. 34,2

— 45,4 сек.
Валентина 

была шестая 
на 1000 м 

Спартакиады 
Комарова —

сек. Валентина
чанок
50 сек.

.1 час 10 мин.

В марафонской гонке муж
чин на 50 км победил лыж
ник из Уфы Базият Гизатул
лин — 2 часа 54 мин. 7 сек. 
Два следующих места завое
вали свердловчане: Влади
мир Попов, он был вторым »

Головенькина — серебряный 
призер (1.38,8). После двух 
дистанций у Комаровой луч- 
ший результат в спринтер
ском многоборье.

В общекомандном зачете 
впереди свердловчане, перм
ские спортсмены — вторые, 

В. ХИТРЮК.
Пермь (по телефону).
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ИДЕТ МЕСЯЧНИК 
ОБОРОННО-МАССОВОЙ 
РАБОТЫ

ШКОЛА
ПАТРИОТОВ

23 февраля Вооруженным 
Силам СССР исполняется 56 
лет. Советский народ отмечает 
этот день как всенародный 
праздник единства армии и 
народа. Секретариат ВЦСПС, 

бюро ЦК ВЛКСМ и бюро пре
зидиума ЦК ДОСААФ СССР 
приняли решение провести с 
23 января по 23 февраля 1974 
года Всесоюзный месячник 
оборонно-массовой работы, 
посвященный 56-й годовщине 
Советской Армии и Военно- 
Морского Флота. В многоты
сячном коллективе Уралмаш
завода, по праву считающем
ся одним из лучших в Сверд
ловске по военно-патриотиче
ской работе, каждый второй — 
член ДОСААФ.

Ы идем по сварочно-сбо- 
рочному цеху индивиду

ального производства вместе 
с Г. Пальшиным — предсе
дателем цехового комитета 
ДОСААФ. «Вот показатели 
нашей работы», — Геннадий 
Григорьевич кивает в сторону 
большого стенда «ДОСААФ— 
школа патриотов». Действи
тельно, стенд оформлен от
лично. Здесь можно подробно 
узнать о ходе месячника, по
знакомиться с социалистиче
скими обязательствами пер
вичной организации ДОСААФ. 

— Большая заслуга в хоро
шей работе организации при
надлежит нашим активистам,— 
рассказывает Г. Пальшин. — 
Это старший мастер В. Семе
нов, мастер-энергетик А. Ко
лупаев, сменный мастер 
А. Галактионов, контролер 
ОТК И. Лукиных. Все свое сво
бодное время отдают они об
щественной работе.

В цехе оборудован еще 
один стенд, посвященный при
ближающейся годовщине Со
ветской Армии. На нем выве
шены плакаты и фотографии, 
рассказывающие о жизни со
ветских воинов, висят портре
ты рабочих, проходящих 
службу в рядах Советской Ар
мии.

— У нас в цехе, — говорит 
Геннадий Григорьевич,—регу
лярно проводятся стрелко
вые соревнования в зачет но
вого комплекса ГТО. Сотни 
рабочих и инженерно-техниче
ских работников успешно сда
ли нормативы по стрельбе.

Действительно, стрелки в 
коллективе цеха подобрались 
отличные, команда сварщиков 
стала чемпионом зазода в 
прошлом году, а сам предсе
датель комитета Г. Пальшин, 
(он мастер спорта) — чемпио
ном Уралмаша в личном заче
те. Но стрелковая секция не 
единственная в цехе. Коман
да радиотелеграфистов зани
мается в оборудованном не
обходимой аппаратурой клас
се,’ парашютисты — в город
ском аэроклубе.

— Главное, мы считаем, в 
нашей работе — это массо
вость, — так сказал секретарь 
партийной организации цеха 
Д. Зыгарь.

Слова парторга, полковни
ка в отставке, подкрепляются 
убедительными фактами: цехо
вая организация ДОСААФ, 
насчитывающая в своих рядах 
более полутысячи членов, — 
одна из самых больших на за
воде, по итогам соревнования 
1973 года заняла первое ме
сто.

В тесном контакте с коми
тетом ДОСААФ работает и 
совет ветеранов Великой 
Отечественной войны. Пред
седатель совета — слесарь- 
сборщик В. Попов принимает 
самое активное участие во 
всех мероприятиях досаафов
цев, помогает советом и де
лом.

— Каждый из нас, ветера
нов, — говорит В. Попов, — 
понимает всю важность воен
но-Патриотического воспита
ния молодых рабочих и стре
мится передать в лекциях и 
беседах свои знания, заинтере
совать молодежь.

А. ВИКТОРОВ.

I НАВСТРЕЧУ XIX 
ОБЛАСТНОЙ 
КОМСОМОЛЬСКОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ

------------------ ;-------- -—(------------
Не помню уж точно, кто ее 

назвал «доктором». На одном 
слете в Асбесте в перерыв что- 
то долго комсомольцы собира
лись повеселиться — был объ
явлен конкурс на самую жиз
нерадостную делегацию.

— Где-то наш «доктор»? В 
круг бы ее, — говорили девча
та с шестой асбофабрики.

— А вот и она, Ермашова 
Вера! Давай песню! — послы
шалось через несколько минут, 
и в центре внимания оказалась 
улыбчивая чернокудрая де
вушка.

— Почему — «доктор»? — 
спросил я тогда у секретаря 
комитета ВЛКСМ комбината.

— Без нее, можно сказать, 
ребята не могут. Настроение 
поднять, спор какой-то заве
сти — на это Вера наша ма
стер. Впрочем, когда дела ка'

МОСКОВСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. Люберец

кий завод сельскохозяйст
венного машиностроения 
имени Ухтомского изго
тавливает для Республи
ки Куба комбайны, уби
рающие сахарный трост
ник. Каждый из них заме
няет труд более 100 че
ловек рубщиков и убира
ет около 350 тонн трост
ника за день.

В 1974 году завод от
правит на остров Свобо
ды две сотни таких ма
шин.

Создавая уникальные 
комбайны, весь коллек
тив люберецких машино
строителей проделал 
большую работу по их со
вершенствованию. Сейчас 
группа специалистов 
предприятия — сборщи
ки и наладчики, находя
щиеся на Кубе, помога
ют кубинским друзьям 
овладевать советской тех
никой.

На снимке слева: свар
щик Н. Ф. Трофимов.

Сургутская неф
теразведочная экс

педиция «Главтюменьгео- 
логии» с начала девятой 
пятилетки открыла в се
верных районах Тюмен
ской области десять ме
сторождений нефти. Из 
них три — в 1973 году.

Сургутские нефтераз- 
ведчики перевыполнили 
трехлегний план приро
ста запасов нефти. Эф
фективность поисково- 
разведочных работ по 
сравнению с восьмой пя
тилеткой возросла в два 
раза.

На снимке: мощная 
отечественная техника по
могает геологам вести 
поиск нефти в суровых 
условиях тюменского Се
вера.

Фотохроника ТАСС.

ШТРИХИ 
К ПОРТРЕТУ 
ДЕЛЕГАТА «ДОКТОР» ВЕРА

сается, она тоже не хуже «ле
чит». Так раскритикует, что 
долго помнишь...

Вера Ермашова — регули
ровщица цеха обогащения ас
бофабрики № 6. Регулировщи
цей она стала с полгода назад, 
после прошлогодних перевы
боров, когда по убедительному 
«самоотводу» она сдала дела 
секретаря комитета комсомола 
фабрики и стала замом. По
следний курс техникума для 
«вечерника» — вещь серьезная. 
Надо готовиться к защите дип
лома. К тому же муж тоже 
вышел на дипломирование. И 
всю себя отдавать комсомоль
ской работе, как было у нее 
все эти годы, Вера — убедила 
своих! — нынче не может.

А было это действительно 
так. С самого пуска шестой

Для многих из этих парней 
и девушек, поступивших на 
рабочий факультет Уральского 
электромеханического институ
та инженеров железнодорож
ного транспорта, свежи в памя
ти шумный гул цеха или депо 
и не привычна пока тишина 
студенческих аудиторий.

На рабфаке начинается для 
них путь к профессии инжене
ра. История этого факультета 
не столь длинна, но свои ост
рые проблемы уже есть и здесь. 
Одна из таких проблем — под
бор кадров для обучения на 
подготовительном отделении.

— Качество знаний слушате
лей рабфака зачастую остав
ляет желать много лучшего,— 
это мнение мне в институте 
приходилось слышать не раз.

И одной из основных при
чин, как правило, называли не
требовательный, формальный 
подход к отбору желающих 
поступить на рабфак.

Вот что рассказал мне, на
пример, один из слушателей 
рабочего факультета.

— Николай, к начальнику...
Парень поспешно вытирает 

руки, выключает станок. И вот 
он уже в кабинете начальника 
цеха.

— Слушай, — обращается к 
нему начальник. — Поезжай 
учиться на рабфак. Работаешь 
ты отлично, общественник.

...А на следующий день все 
еще недоумевающий и взвол
нованный молодой рабочий 
уходит из депо с рекомендаци
ей общецехового собрания. 
Трехминутный разговор в ка
бинете начальника разом пере
вернул его судьбу, вселил на
дежды...

Но за всей этой суматохой 
забыли даже спросить у пар
ня, как давно он закончил шко
лу, какие оценки в аттестате. 
А в итоге на собеседовании не 
смог этот парень даже сложить 
элементарных дробей.

Да, представить его студен
том даже через 8 месяцев уче
бы на рабфаке довольно 
трудно.

по сей день комсомолия фабри
ки задает тон комбинату и го
роду. По всем статьям. До
срочное освоение и перекрытие 
в 1,7 раза проектной мощности 
асбогиганта. Реконструкция. 
Дела государственной важно
сти, и молодежь фабрики вер
шит их с неистощимым энту
зиазмом, по-деловому.

Со своим боевым комитетом 
Вера создает комсомольско- 
молодежные смены, и они ста
новятся центром работы, ис
точником интересных начина
ний, опорой комсомольской 
жизни.

Сегодня на фабрике каждый 
второй молодой инженер, тех
ник работает по личному твор
ческому плану. Каждый пятый 
рабочий — рационализатор. 
Каждая комсомольско-моло
дежная смена — участник об
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МЛРШРУТ
В ЛУДИТОРИЮ

Но, предположим, он все же 
чудом бы поступил на рабфак, 
выдержал 8 месяцев лекций и 
практических занятий, пусть 
даже поступил в институт. А в 
итоге: все 5 лет учебы в инсти
туте — самый ярый «хво
стист», и по окончании «сред
ненький, серенький» инженер. 
Ну, а если, по студенческой ло
гике, он «отсеется» еще на раб
факе или «вылетит» в первую 
же сессию из института (что 
и случилось с моим собеседни
ком), то налицо оборотная сто
рона медали: разочарование в 
себе («не оправдал доверия!»), 
в людях, рекомендовавших его 
на учебу, и сожаление о поте
рянном зря времени.

...На рабфак должны попа
дать достойнейшие из достой
ных. И обеспечить это может 
только конкурс. Да только о 
каком конкурсе может идти 
речь, если на 150 мест едва-ед
ва набирается 200 заявлений! 
Ведь поступает почти каждый 
желающий, и в том числе тот, 
кто приехал сюда лишь по «хо
тению» начальства. Вот всего 
лишь несколько цифр, ■которые 
довольно ясно характеризуют 
ту картину, которая из года в 
год складывается па рабочем 
факультете УЭМИИТА.

Если в прошлом году Сверд
ловская железная дорога пред
ставила абитуриентов на 60 
заявок (это составляет при
мерно 162 процента), то Южно- 
Уральская железная дорога 
выполнила план-заявку только 
на 70 процентов, а руководст

ластного «Смотра бережливо
сти». имеющая на лицевом сче
ту экономии от пятидесяти до 
пятисот тысяч рублей. Каждый 
третий комсомолец — участник 
реконструкции, и в фонде, ко
торый первыми в области соз
дали асбообогатители «ше
стой», уже более трех тысяч 
рублей.

Не каждый секретарь может 
похвалиться такими успехами. 
Но не случайно Вера на город
ской отчетно-выборной конфе
ренции говорила о том, что 
еще надо сделать, что на фа
брике ждет комсомольских рук.

— Такого вожака, каким бы
ла Ермашова, — поискать, —- 
говорит Виктор Савин, первый 
секретарь горкома комсомо
ла. — Впрочем, на посту зама 
она все такая же — боевитая, 

во Горьковской нашло всего 
лишь 13 кандидатов на раб
фак. Все это, конечно, резуль
тат невнимательного отноше
ния к отбору молодых рабо
чих непосредственно на са
мих железнодорожных пред
приятиях.

Видимо, здесь рассуждают 
примерно так: послали опреде
ленное количество человек, а 
там «хоть трава не расти». Но 
ведь за цифрами стоят люди, 
немногим из которых в резуль
тате такого «отбора» суждено 
стать настоящими инженерами 
и вернуться на производство с 
дипломом. Руководители пред
приятий с радостью принима
ют на работу хороших специа
листов, но почему-то упускают 
из вида такую блестящую воз
можность: отобрать среди
«своих» же рабочих кандида
туры в институт, выпускающий 
специалистов по данному про
филю. I

Что касается УЭМИИТа, то 
здесь делается все возможное 
для выхода из «тупика». Пред
ставители рабфака задолго до 
начала приема заявлений 
объезжают железнодорожные 
депо и станции, ведут широ
кую агитацию среди рабочей 
молодежи. Но напрашивается 
такой пример. Вспомним, как 
пилят дрова — бревно будет 
быстро и ровно распилено лишь 
в том случае, если два челове
ка на равных взялись за дело. 
Усилия же института и пред
приятий пока еще далеко не 
уравновесили друг друга. Об

задиристая, все, что надо, ор
ганизует.

— Такую регулировщицу, как 
Вера, мы бы никуда не отпу
стили, — добавляют сейчас в 
цехе.

Таков ее характер. Где бы 
ни работала, ни была — с от
крытой душой к людям, с ин
тересом ко всему, что вокруг 
делается.

...А работа ее тоже чем-то 
«докторское» дело напоминает. 
Не идет должным образом 
процесс — регулировщик бы
стро «диагноз» ставит, отла
живает технологию подачи 
асбеста. Вышло из строя 
оборудование — контролер 
Ермашова тут как тут.

Скоро Вера Ермашова прие
дет в Свердловск — делега
том на областную конферен
цию. Наверняка в зале Двор
ца молодежи будет конкурс на 
самую веселую, активную де
легацию. И наверняка асбе- 
стовцы будут звать в центр 
своего кружка ее, «доктора» 
Веру.

А. СЕВЕРОВ.

разно говоря, «поставщики» 
лишь держатся за ручку пилы 
и реагируют только на толчки 
своего партнера, забывая, что 
объединяет их одно общее 
дело.

—Поговорим теперь о достой
ных, которых на рабфаке — 
большая часть. Не случайно 
ведь 80 процентов рабфаков
цев поступает после 8 месяцев 
обучения в институт. Достой
ным и лавры: студентами раб
факовцы начинают ощущать 
себя с самого начала: они жи
вут в институтских общежити
ях, вместе со студентами торо
пятся по утрам на лекции, до 
закрытия просиживают в чи
талке, получают стипендию,, 
участвуют в спартакиа
дах и фестивалях «Весна 
УЭМИИТа».

Как правило, на первой ста
дии учеба дается с трудом, но 
если рабфаковец действитель
но из числа достойных, он изо 
всех сил «подбрасывает уголь 
в топку» и приходит к «конеч
ной станции», вознаградив се
бя вдвойне за бессонные сес
сионные ночи и все усилия: он 
возвращается на производство 
с дипломом специалиста, проч
ными знаниями.

— Да, пожалуй, главное, что 
отличает рабфаковца,—это ог
ромная жажда знаний, — го
ворит Валерий Нех, бывший 
рабфаковец, ныне секретарь 
комсомольской организации 
электромеханического факуль
тета.

Хочется только добавить к 
этим словам, что путь в сту
денческую аудиторию, к знани
ям должен быть успешным для 
всех абитуриентов-рабфаков
цев, а это во многом зависит 
от внимательного и чуткого 
отношения администрации 
предприятий, комитетов ком
сомола к каждому кандидату в 
студенты.

Т. ЛЕУС.

ОЛИЧЕСТВО легко
вых автомобилей 

марки «Жигули» в Сверд
ловске возросло. А в 
ближайшие годы их станет 
еще больше. Ведь завод в 
Тольятти уже выпускает 
1500 машин в сутки. Стало 
быть, возникла необходи
мость организовать на прин
ципиально новой основе про
филактику, гарантийный ре
монт, техническое обслужи
вание «Жигулей», продажу

СЕРВИС
ДЛЯ «ЖИГУЛЕЙ»
Почему задерживается строительство 
автоцентра по обслуживанию
легковых машин 

автомобилей и запасных ча
стей к ним.

Такую обязанность взял на 
себя Волжский автомобиль
ный завод. По решению пра
вительства, принятому в 
1971 году, в течение девятой 
пятилетки для него должно 
быть построено 33 крупных 
автоцентра — по сути дела, 
цехи, через которые будет 
осуществляться контакт 
Волжского автозавода с вла
дельцами выпущенных нм 
машин. Один из таких авто
центров сооружается по ули
це Черняховского вблизи 
Уралхиммаша в Свердлов
ске. Он будет центром техни
ческого обслуживания и ре
монта автомобилей «Жигу
ли» в Свердловской и Тю
менской областях.

Каков же будет этот про
изводственный комплекс? 
Уже одно то, что площадка, 
которая отведена горисполко
мом для строительства, рав
на восьми гектарам, говорит 
о его мощности, размахе. 
Здесь поднимется главный 
корпус производственной 
площадью в десять тысяч 
квадратных метров. В нем 
будут размещены конвейер
ные линии, стенды, оснащен
ные электроникой. В год ав
тоцентр сможет ремонтиро
вать 13 тысяч автомобилей. 
В корпусе предусмотрены 
зоны мелкого и крупного ре
монта кузовов, участок ок
раски. Не забыт и магазин с 
демонстрационным залом. 
Автоцентр станет продавать 
до 5000 автомобилей в год. 
Кроме того, здесь будет реа
лизовываться ежегодно до 20 
тонн запасных частей.

Несмотря на то, что важ
ность этой стройки признает
ся всеми, из 500 тысяч руб
лей, предусмотренных пла
ном прошлого года, строите
ли освоили лишь 326. Строй
ка не получила в прошлом 
году около 250 тонн труб 
различного диаметра, 300 
тонн металлоконструкций, 
бетона и других материа
лов... В августе прошлого го
да на представительном со
вещании в Главсредурал- 
строе намечались хорошие 
мероприятия. Однако дело не 
улучшилось до сих пор. И 
это в то время, когда на со
вещании, которое происходи
ло в Госстрое СССР в марте 
1972 года, где рассматривал
ся ход строительства авто
центра, заместитель минист- 
ра строительства предприя
тий тяжелой индустрии 
СССР П. Гиренко, опекаю
щий Главсредуралстрой, за
верил, что строительству ав
тоцентра в Свердловске бу
дет дана «зеленая улица». 
Где же она, эта «улица^, ес
ли на 1 января текущего го
да с начала строительства 
освоено всего лишь 14 про
центов общей стоимости ав
тоцентра?

Можно было думать, что 
уж на 1974 год строители 

примут к освоению весь 
остаток средств и возведут 
автоцентр в ранг «пусковых». 
Но этого не случилось. Ми
нистерство автомобильной 
промышленности ' СССР еще 
в сентябре прошлого года 
просило, чтобы Минтяжстрой 
и его главк включили в план 
весь остаток сметного лими
та в сумме 1900 тысяч руб
лей и назвали автоцентр пу
сковым. Но в Главсредурал- 
строе в октябре корректиро
вали суммы по объектам и 

согласились на один милли
он. В январе же эту цифру 
неизвестно по чьей инициа
тиве уменьшили. Оставили 
предварительно 430 тысяч 
рублей. А это значит, что 
если даже строители освоят 
предусмотренные ассигнова
ния в сумме 430 тысяч руб
лей, то для ввода автоцентра 
в будущем году потребуется 
освоить 1600 тысяч рублей. 
Можно с уверенностью ска
зать, что при таком планиро
вании капитальных вложе
ний автоцентру в нынешней 
пятилетке не войти в строй 
действующих предприятий.

В этой ситуации должно 
было быть вмешательство 
Свердловской областной кон
торы Стройбанка СССР, как 
государственного казначея и 
контролера за эффективным 
использованием капитальных 
вложений. Еще не поздно, 
пока окончательно не сфор
мированы программы Глав- 
средуралстроя, увеличить 
капиталовложения по авто
центру.

В самом деле, разве мож
но допустить, чтобы строи
тельство такого важного объ
екта сметной стоимостью 
2400 тысяч рублей размазы
валось по блюду долголетия. 
К тому же Главсредурал
строй за два года со дня на
чала строительства трижды 
передавал стройку разным 
трестам. Сперва «генералом» 
был трест «Свердловскхим- 
строй». Едва успел он при
нять проектную документа
цию и взглянуть на площад
ку, как поступило распоря
жение передать объект тре
сту «Уралмашстрой». Год 
процарствовал он там. Нын
че «генералом» снова стал 
трест «Свердловскхимстрой». 
Не удивительно, что на этом 
«скачущем» объекте по-на
стоящему никто организаци
ей работ не занимался. Ведь 
хозяева были временными. 
А раз так, то и снабжению 
его металлоконструкциями, 
трубами, бетоном не уделя
лось внимания.

Между тем, в инженерном 
отношении объект интерес
ный. Конструкции в нем, вы
ражаясь языком строителей, 
выгодные, богатые. Сооруже
ния расположены на площад
ке компактно. И что очень 
важно, уральский «Пром- 
стройНИИпроект» выдал 
еще в 1972 году проект в 
полном объеме, что дает воз
можность организовать 
стройку на научной основе, 
сделать строительство пока
зательным.

Стало быть, дело за 
Главсредуралстроем и его 
трестом «Свердловскхим
строй». Автоцентру следует 
предоставить «зеленую ули
цу» с тем, чтобы он в 1975 
году стал пусковым.

Ш. СЛОБОДКИН, 
инженер-строитель.

КРАСНЫЕ ВСХОДЫ
Из почты «Каменного цветка»

Неспешно катит свои воды 
рейа Пышма. Над курьин- 
скими улицами так же, как 
пятьдесят лет назад, встает 
солнце. Сначала оно золотит 
крыши домов, которые стоят 
на крутом взгорке, потом 
снопы лучей играют отблес
ками оконных стекол и, на
конец, касаются береговой 
кромки. И заиграло, запля
сало, засверкало тысячами 
зеркальных осколков на реч
ной ряби. Все это незыбле
мо, неизменно десятки лет.

Зато новь властно вторга
ется в жизнь села каждый 
день, каждый час. На полях 
в осенние дни стоит жаркий 
гул комбайнов. И по утрам 
будят сельчан горластые 
приемники: петухи только 
удивленно крутят красными 
гребнями. Техника, машины, 
десятки машин прочно впи
сались в жизнь курьинцев— 
тружеников совхоза «Сухо
ложский».

А было когда-то совсем 
не так. Гремели винтовки и 
пушки. Свинцовой грозой 
прошла под Курьями граж
данская война. И не один 
десяток красноармейцев уро
нил навеки свои головы в 
спелые хлеба, не раз заму
тились родниковые ключи 
алой кровью. Ручьи унесли 
красные струйки в Пышму, 
та растворила их в своем 
широком течении, унесла в 
далекий океан и давно забы
ла о погибших бойцах. Не

спешно катит она свои воды. 
Но люди села, курьинцы, 
прошедшие сквозь смертель
ные вихри гражданской вой
ны, не забыли о погибших 
за правое дело. В декабре 
1920 года они собрались 
вместе и брганизовали одну 
из первых на Урале коммун. 
В ее состав вошло во
семь крестьянских хозяйств, 
насчитывающих со старика
ми и детьми 48/человек. Эта 
горстка людей — самых 
передовых в селе, самых ре
шительных — решила про
вести опыт коллективного 
хозяйствования.

— А как назовем наше 
хозяйство? — задумались 
коммунары. Предлагались 
десятки названий — Крас
ный пролетарий», «Имени 
мировой революции» и дру
гие. А потом кто-то из осно
вателей коммуны предложил:

— Нам надо увековечить 
память наших братьев, сра
жавшихся здесь, на курьин- 
ской земле. Если бы они не 
завоевали нам новую жизнь, 
не было бы нашей комму
ны...

— Давайте назовем ком
муну «Красные борцы»! —• 
так решили коммунары.

Усадьба коммуны располо
жилась своим станом возле 
урочища Половинное. Ком
муна просуществовала до 
1930 года. Целых десять лет 
коммунары сообща выращи
вали хлеб, ухаживали за 

скотом, жили новой, интерес
ной жизнью. На их примере, 
на их опыте крестьяне учи
лись вести коллективное хо
зяйство.

ВЫВШИЕ коммунары 
не забыли о далеких 

зоревых годах и сейчас. В 
августе нынешнего года в 
горкоме ВЛКСМ появился 
пожилой человек с ниточка
ми седины на висках. Его 
пиджак украшали орденские 
колодки — уже это говори
ло, что он прошел нелег
кий жизненный путь. Это 
был участник Великой Оте
чественной войны и один из 
первых комсомольцев ком
муны «Красные борцы» Иван 
Федорович Брылин. Его по
просили рассказать о буднях 
коммунаров, о своей кипу
чей трудовой юности: уже 
после своего отъезда из да
лекой станицы Новопавлов
ской со Ставропольщины 
прислал свои воспоминания 

’бывший коммунар.
— В коммуну «Красные 

борцы», — 1 рассказывает 
И. Ф. Брылин, — я вернул
ся в мае 1923 года после 
окончания совпартшколы. 
Волостной организатор дал 
мне поручение создать ком
сомольскую ячейку в комму
не. Вся молодежь, проживаю
щая в Половинном, горячо 
поддержала доброе начина
ние, все стали комсомольца
ми. В состав ячейки вошли 

П. А. Перегримов, И. И. Пе- 
ченкин, А. В. Нифонтов, 
С. Ф. Лескин, А. Ф. Брыли
на и другие, всего 12 чело
век. Позднее вступили в 
члены организации В. П. Пе- 
ченкит#, П. Цикарев и дру 
гие.

Комсомольцы коммуны 
занимались политучебой, 
спортом, проводили большую 
культпросветработу. Прежде 
всего комсомольцам доверя
лась техника коммуны. Так, 
на первом тракторе работал 
комсомолец Петр Перегри
мов, а затем Павел Цика
рев. На сноповязке, косилке, 
молотилке — везде управля
лись комсомольцы. В разное 
время на каждой из этих ма
шин довелось поработать и 
мне.

Никто из коммунаров не 
имел сельскохозяйственного 
образования. Все новое 
вводили в практику по кни
гам. И, в первую очередь, 
занимались этим комсо
мольцы, как наиболее гра
мотные люди. Так, я воз
главлял животноводческую 
отрасль коммуны, совместно 
с другими комсомольцами 
мы внедрили правильное 
кормление коров, телят и 
кур. В результате — доби
лись быстрого повышения 
продуктивности животных.

Много нового комсомоль
цы принесли в растениевод
ство. Старые коммунары 
привыкли к «трехполке».

Поэтому приходилось начи
нать с самых простых при
емов, доказывать их^поль- 
зу. Порой приходилось спо
рить, вступать в конфликты 
со стариками, которые дер- « 
жались за привычное...

Паровое поле коммуны 
находилось рядом с полем 
единоличника из Ирбито- 
Вершин. Комсомольцы доби
лись разрешения от совета 
коммуны и сделали по- 
своему — провели ранней 
весной подборонку с целью 
закрытия влаги, затем — 
культивацию и сеялкой вы
сеяли пшеницу. Единолич
ник, как обычно делалось, 
дождался, пока почва под
сохла, засеял поле вручную 
и лишь затем пробороновал.

Последующие события 
развивались так. У едино
личника пшеница взошла 
быстро, хотя и неровно. По
ле зазеленело. А на поле 
коммунаров всходы не пока
зывались. Старики-комму
нары начали ругать комсо
мольцев:

— Загубили пшеницу! 
Без хлеба останемся!..

Каково же было их удив
ление, когда через некото
рое время на поле коммуны 
появились ровные всходы. В 
результате применения но
вой агротехники пшеница 
выросла высокая, крупно- 
колосная и. конечно, дала 
высокий урожай. У едино
личника урожай вышел на
много «жиже».

Другое новшество ком
сомольцев вызвало целый 
«бунт» пожилых коммуна
ров. Дело обстояло так. По
сеяли клевер. Осенью после 
уборки его на сено на поле 

появилась отава. На новых 
всходах организовали пасть
бу коров. И здесь по недо
смотру пастуха две коровы 
объелись и погибли.

— К черту этот клевер! 
Перепахать поле, и дело с 
концом! Так весь скот пере
травят! Хватит рамоволь- 
ничать!.. — кипели ста
рики.

Но посевы все же отстоя
ли. На второй год клевер 
дал хороший укос на боль
шой площади, фермы были 
полностью обеспечены се
ном. Кроме того, с части 
посевов собрали неплохой 
урожай семян. В то время 
государство закупало семе
на клевера по высокой цене 
и позволяло сокращать по
ставки зерна. И здесь ком
мунары оказались не в на
кладе — получили очень хо
роший доход. И главное — 
убедились в выгоде разве
дения клевера...

Не единой работой, как 
говорится, были живы ком
мунары. Большое место в 
своем коллективном обще
житии отводили культурно
му досугу, расширению по
литического кругозора, об
щественным делам. Об этом 
тоже емко рассказывает в 
своих воспоминаниях о ком
сомольской ячейке коммуны 
И, Ф. Брылин:

— Комсомольцы увлека
лись спортом. Вся культмас
совая работа в коммуне ле
жала на плечах комсомоль
ской ячейки. Мы часто ста
вили в клубе спектакли. Пе
ред началом их обычно чи
тался доклад по политиче
ским событиям текущего 
момента. С докладами и 

концертами выезжали в 
Курьи, Сухой Лог и другие 
села района. В постановке 
спектаклей сталкивались с 
трудностями — не было 
подходящих пьес. А нам хо
телось показывать свое, со
ветское. Поэтому приходи
лось самим сочинять 
инсценировки, чаще всего 
невысокого качества ц лите
ратурном отношении, но 
зрители всегда оставались 
довольными и бурно нам ап
лодировали.

Под опекой комсомольцев 
находились и дети комму
наров. В 1925 году они ор
ганизовали пионерское зве
но — для создания отряда 
ребят было маловато...

АК жили коммунары, 
так жила молодежь

из «Красных борцов». Креп
кую закалку получили они 
в труднейшие 20-е годы, 
на заре Советской власти. 
Из среды комсомольцев 
коммуны выросли неплохие 
кадры партийных работни
ков города и района. Средн 
них — П. А. Баченев, А. И. 
Перегримов, И. Ф. Брылин, 
а Е. Ф. Брылин и А. В. Ни
фонтов стали кадровыми во
инами. Например, Е. Ф. 
Брылин сейчас имеет звание 
подполковника и находится 
в отставке.

Недавно в редакцию рай
онной газеты пришло пись
мо от бывших коммунаров 
Екатерины Егоровны Ни
фонтовой, Антонины Фе 
доровны Брылиной, Афана
сия Владимировича Ни
фонтова и Василия Ефимо
вича Осипова. Они расска
зывают о своих товарищах— 
члене Коммунистической 

партии с 1917 года, первом 
председателе совета ком
муны Егоре Алексеевиче 
Брылине. Он много сделал 
и до основания коммуны — 
воевал на фронтах граждан
ской войны в составе полка 
«Красных орлов». Много 
добрых слов говорят комму
нары и о первом секретаре 
совета коммуны коммуни
сте Иване Михайловиче Пе- 
регримове.

Они поднимали на ноги 
коммуну «Красные бор
цы». Их прах и сейчас поко
ится среди полей под берез
ками и осинками в урочище 
Половинном.

— Надо сберечь память о 
коммунарах, надо поставить 
памятник на том месте, где 
были «Красные борцы», 
пусть молодые учатся на 
примере своих отцов и де
дов, пусть хранят крепкую 
память о них, — с такой 
просьбой комсомольцы обра
щаются к руководителям и 
всем труженикам совхоза 
«Сухоложский».

...Неспешно шелестит во
дами река Пышма. Гремят 
тракторы и автомашины на 
курьинских улицах. Одна 
жаркая страда сменяет дру
гую, В жизнь приходят мно
гие новые события и пере
мены. Но неизменна наша 
память о первых коммуна
рах из коммуны «Красные 
борцы». Она живет в каждом 
сердце, она зов₽т к новым 
делам.

Е. ГРИГОРЬЕВ, 
кваевец.

М. ДЕМИН, 
сотрудник редакции 

газеты «Знамя победы». 
Сухой Лог.
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БОИ-НЕГРАМОТНОСТИ
В Народной Демократической Республике Йемен из

дан указ, в котором поставлена задача в течение бли
жайших пяти лет ликвидировать неграмотность. Это 
трудная и актуальная проблема, если учесть, что, по 
данным на начало 1971 года, в этой небольшой араб
ской стране с населением несколько более полутора мил
лионов человек поголовно все женщины и 95 процентов 
мужчин не умели писать и читать.

Высокий процент негра
мотных — это тяжелое и 
горькое наследие, оставлен
ное южнойеменскому народу 
130-летним колониальным 
господством Англии. Особен
но страдают от отсутствия 
грамотных сельские районы, 
развитию которых англий
ские колонизаторы не уде
ляли никакого внимания.

Выступая 30 ноября 
прошлого года, премьер-ми
нистр НДРИ Али Насер Му
хаммед отметил, что за годы 
независимого развития стра
ны многое сделано в обла
сти просвещения. Если в 
1966-67 учебном году в 
стране имелось лишь 389 
школ, а общее число уча
щихся не превышало 26.000 
человек, то сейчас в стране 
работают 1.036 школ, в ко
торых учатся 180 тысяч че
ловек.

ЕРВЫИ номер газеты 
«Унита» («Единство»), 

боевого органа итальянского 
рабочего класса, вышел 
12 февраля ’924 года в Ми
лане. Название газеты пред
ложил А. Грамши, бдин из ос
нователей и руководителей 
компартии. В названии был 
отражен один из важнейших 
программных тезисов комму
нистической партии, призывав
шей рабочих северной Ита
лии и крестьян Юга, все про
грессивные политические те
чения страны к единству дей
ствий против нависшей угро
зы фашизма, к борьбе за на
сущные интересы итальянских 
трудящихся.

50 ДЕТ 
БОРЬБЫ

(ЗОЛОТОЙ ЮБИЛЕЙ ГАЗЕТЫ ИТАЛЬЯНСКИХ 
КОММУНИСТОВ «УНИТА»)

Созданная коммунистами, 
ставшая центральным органом 
Компартии Италии, «Унита» 
отразила ее историю, ее дея
тельность и борьбу за дело 
рабочего класса.

В тяжелейший период для 
жизни Италии, когда чернору
башечники во главе со своим 
главарем Муссолини установи
ли жестокий режим, коммуни
стическая партия была един
ственной партией, продолжав
шей антифашистскую дея
тельность внутри страны. «Уни
та» тайно печаталась и тайно 
распространялась по всей 
стране.

Трудящиеся находи ди на ее 
страницах правду о между
народных событиях и о поло
жении в самой Италии, призы
вы к согласованным действи
ям и к сочетанию подпольной 
работы с легальной, информа
цию о борьбе рабочего класса 
за свержение фашистского ре
жима. Вступление Италии в 
войну против Советского Сою
за было охарактеризовано 
«Унятой» как преступление 
против нации и человечества.

Один из февральских номе
ров газеты «Унита» в 1943 го
ду вышел с призывом: «Озна
менуем 25-ю годовщину Крас
ной Армии, начав в Италии 
вооруженную борьбу за мир 
и свободу». Кульминационным 
моментом нарастающего анти
фашистского движения против 
диктатуры фашизма с!ала в 
1943 году мартовская заба
стовка, охватившая всю стра- 
ну.

После падения фашистского 
режима коммунисты потребо
вали немедленного восстанов
ления в стране демократиче
ских свобод и включения в 
правительство представителей

Фотохроника ТАСС.

Последовательно претво
ряя в жизнь политику На
ционального фронта в обла
сти образования. Президент
ский совет НДРИ недавно 
издал указ, согласно кото
рому все граждане в воз
расте от 12 до 45 лет, не 
посещающие школу и не 
имеющие четырехлетнего об
разования, обязаны посту
пить на курсы по ликвида
ции неграмотности. Указ 
предусматривает полную 
ликвидацию неграмотности в 
НДРИ в течение ближайших 
5 лет.

В настоящее время в 
НДРИ заканчивается разра
ботка 5-летнего плана раз
вития республики. В нем на 
развитие образования выде
ляются крупные средства.

Б. БОРЦОВ,
1 (ТАСС).

антифашистских партий.
Пожелтевшие листы газеты 

за 8 сентября 1943 года запят
наны кровью. В этот день на
ционального бедствия, когда 
гитлеровцы начали наступле
ние на Италию, компартия об
ратилась с призывом к наро
ду создать широкую сеть ме
стных комитетов национально
го освобождения и партизан
ские отряды. Эти призывы бы
ли напечатаны в «Уните». С 
этими призывами люди шли 
на баррикады.

После освобождения Ита
лии от гитлеровских захват
чиков «Унита» выходит ле
гально. Трудно, пожалуй, не
возможно, найти хоть один 

злободневный вопрос, которо
го бы ни касалась газета. Это 
прежде всего проблемы борь
бы с наступлением монополий 
на трудящихся, за обществен
ные преобразования в стране, 
против угрозы неофашизма, 
против безработицы, инфля
ции, дороговизны. Газета по
казывает успехи стран социа
лизма, выступает за превраще
ние Европы в континент мира 
и безопасности, за выход Ита
лии из НАТО, за ликвидацию 
американских баз на итальян
ской территории; поддержи
вает героический Вьетнам.

Неизменно растет автори
тет газеты. В первые годы 
своего существования ее ти
раж составлял 30 тысяч. 
Сейчас он увеличился до 
500 тысяч в будни и до од
ного миллиона в воскресные 
и праздничные дни. А еже
годные праздники «Уииты», 
проводящиеся в Италии с 
1945 года, каждый раз выли
ваются в демонстрацию си
лы и авторитета Итальян
ской компартии. Не один мил
лиард лир собран во вре
мя этих праздников на нуж
ды коммунистической печа
ти. И этому росту авторитета 
не в силах помешать ни судеб
ные дела, неоднократно воз
буждавшиеся властями против 
газеты, ни нападения неофа
шистов на помещения редак
ции, на работников и распро
странителей «Увиты».

В борьбе за демократию, 
социализм и мир «Унита» про
должает быть мощным оружи
ем рабочего класса и его 
авангарда — Итальянской ком
партии.

О. ИВЛИЕВА. 
(ТАСС).

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

БОЛГАРИЯ. КОМСОМОЛКИ МАРГАРИТА ГЕОРГИЕВА И КАТЯ МИНЧЕВА — 
ЛУЧШИЕ РАБОТНИЦЫ НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ НОВОГО ЗАВОДА ПО ПРОИЗВОДСТВУ 
КАЛЬЦИНИРОВАННОЙ СОДЫ В ДЕВНЕ. КОЛЛЕКТИВ ЭТОГО ПРЕДПРИЯТИЯ НЕ
ДАВНО РАПОРТОВАЛ О ВСТУПЛЕНИИ В СТРОЙ ПЕРВОЙ ТЕХНОЛОГИЧЕСКОЙ ЛИ
НИИ. СНИМОК БТА—ТАСС.

ПРИ 
помощи 
УЧЕНЫХ

По всей Венгрии славятся 
виноградниками и вином 
кооперативы близ местечка 
Вишонта у подножия гор 
Матра в северной части 
страны. А в начале 60-х го
дов к району пришла иная 
известность — здесь нача
лось строительство крупней
шей в республике шахты по 
добыче угля открытым спо
собом. Рядом выросла мощ
ная ТЭЦ имени Юрия Га
гарина. Тогда и встревожи
лись за судьбу виноградни
ков местные кооператоры. 
Рудничные отвалы заняли 
большие площади плодород
ной земли.

На помощь труженикам 
села пришли ученые, пред
ложившие засевать «сырой 
слой», вынесенный с глуби
ны 20—60 метров, семенами 
трав и кустарников, вносить 
в него минеральные удоб
рения. После такой обра
ботки за несколько лет слой 
превращается в плодородную 
почву.

Новый метод оказался эф
фективным. Сотни гектаров 
возвращены к жизни. Уже 
более трех лет они вновь ис
пользуются под виноградни
ки. И урожаи на них на 
20—30 процентов превыша
ют прежние. Традиционные 
сорта этого края —• рис
линг, липовый лист и тра- 
мини — хорошо растут на 
новой почве. Специалисты 
подсчитали, что до 1977 го
да шахтные разработки зай
мут в общей сложности 
три тысячи гектаров коопе
ративных земель. После со
ответствующей обработки 
они будут возвращены коо
перативам более плодород
ными, чем раньше.

ТАСС.

ТЕРРОР, ВАРВАРСТВО...
Республика Чили стала 

жертвой террора, варварства 
и садизма военщины, совер
шающей одно преступление 
за другим. Тюрьмы и конц
лагеря переполнены полити
ческими заключенными. По
всеместно расставлены конт
рольно-пропускные пункты. 
Вооруженные солдаты продол
жают вести охоту за сторон
никами Народного единства. 
Вооруженные патрули не про
пускают ни машину, ни чело
века без обыска (на снимке).

«МЫ МОЖЕМ ПО ПРАВУ 
ГОРДИТЬСЯ УСПЕХАМИ»

«Стройкой века» называют в 
ЧССР сооружение трансъев
ропейского газопровода. «Та
кое определение вполне со
ответствует действительно
сти», — гозорит Иозеф Одвар
ка, генеральный директор че
хословацких газовых пред
приятий и уполномоченный 
правительстза ЧССР по строи
тельству транзитного газопро
вода.

— Эта стройка, — расска
зывает И. Одварка, — один 
из наглядных примеров со
трудничества социалистиче
ских стран. Смысл этого со
трудничества не только в 
обеспечении братских стран 
газом — ценнейшим сырьем 
для химической промышлен
ности и источником энергии. 
Сооружение транзитного газо
провода — это советская по
литика мира в действии, ре
альный весомый вклад в дело 
укрепления мира в Европе, 
укрепления социалистического 
содружества, повышения жиз
ненного уровня его народов,

В прокладке тысячекиломет
рового транзитного газопрово
да по территории ЧССР Со
ветский Союз оказал большую 
помощь. Чехословацкой сто
роне была передана вся необ
ходимая техническая докумен
тация. СССР предоставил нам 
не только свои первоклассные 
строительные машины, но и 
дорогостоящие материалы, 
оборудование, в том числе 
тысячи тонн труб большого 
диаметра.

По советским проектам на 
заводах Праги и Брно были 
изготовлены газовые турбины 
для трех ужа действующих 
компрессорных станций. Се
годня мы производим агрега
ты, каких еще не знала наша 
промышленность.

Советский природный газ 
помогает нам успешно решить 
одну из коренных проблем

ЕГО ИМЯ БЕССМЕРТНО
Более 100 тысяч человек по

бывало в музее Георгия Ди
митрова в Лейпциге в течение 
прошлого года, когда исполни
лось 40 лет со времени лейп
цигского судебного фарса. Му
зей был открыт в 1952 году в 
помещении бывшего имперско
го суда, где проходило сфабри
кованное нацистами судилище, 
на иотором Г. Димитров, обви
ненный в участии в поджоге 
рейхстага, разоблачил импе
риалистический, авантюристи
ческий характер германского 
фашизма. В музее свыше 2 400

ЛИЦО 
«СВОБОДНОГО МИРА»

с сапожной щеткой
Рядом раздается дробный 

перестук щеток. Это вездесу
щие стамбульские чистильщи
ки обуви приглашают навести 
зеркальный блеск на ваши 
ботинки. В стороне от них пе
ред ящиком с ваксой человек 
лет тридцати. Щетки лежат 
рядом. Руки бессильно сло
жены на коленях. В потух
ших глазах написана безна
дежность. Заслышав стук каб
луков, человек оживает: 
«Эфенди, прошу вас, никто не 
почистит ваши ботинги, как 
я». Движения это-о чистиль
щика не отличаются ловко
стью — чувствуется, что но
вичок. Разговорились:

— Работаю третий день. 
Кроме того, продолжаю пре
подавать географию в началь
ной школе...

— Заработок? Какой у нас 
заработок! Одному не прокор
миться, а у меня семья, же
на, четверо детей, мать.

— Дети? Да они еще ма
ленькие. Старшему всего 
6 лет. Жена больна. Невмого
ту. Говорят, За границей мож
но найти работу. Я согласен 
на любую...

Не очень щедрая на стати
стику турецкая печать утвер
ждает, что только в этом году 
около 3 тысяч учителей на
чальных и средних школ уш
ло с работы, чтобы попытать 
счастье за границей.

Постоянный рост цен на 

развития экономики — топ
ливно-энергетическую. Без не
го немыслимо развитие хими
ческой поомышленности, про
изводства удобрений, техниче
ских пластмасс, ряда предме
тов народного потребления.

А если говорить о выгоде 
для ЧССР, то только в качест
ве оплаты за транзит страна 
ежегодно будет получать 1,6 
миллиарда кубометров газа, 
что вдвое превышает нашу 
годовую добычу «голубого 
огня».

На Виноградской улице 
Праги заканчивается строи
тельству цёнтрального дис
петчерского пункта магистра
ли. Это сложный комплекс, 
включающий в себя аппарату
ру распределения, телеметри
ческие системы, систему ин
формации и счетно-вычисли
тельную технику, В любую 
минуту здесь известны десят
ки самых различных пара
метров в какой угодно точ
ке трассы — температура га
за, его давление, плотность, 
скорость движения и многое 
другое.

На 25-м заседании исполко
ма Совета Экономической 
Взаимопомощи были рассмот
рены дальнейшие перспекти
вы транзитного газопровода— 
строительство второй нити 
трассы, совместные разработ
ки новых месторождений га
за в Советском Союзе, усо
вершенствование техники до
бычи, транспортировки и ис
пользования «голубого огня».

Сегодня, в дни двадцати
пятилетнего юбилея Совета 
Экономической Взаимопомо
щи, — говооит в заключение 
Иозеф Одварка, — мы можем 
по праву гордиться выдаю
щимися успехами, достигнуты
ми народами стоан социа
лизма. М. ПУЧКОВСКИЙ,

соб. корр. АПН.
Прага.

различных экспонатов, в том 
числе заметни Димитрова, 
сделанные им во время подго
товки и разоблачительным вы
ступлениям.

трудящиеся ГДР чтут память 
пламенного трибуна Болгарии. 
100 бригадам и 20 средним 
шиолам в стране за ударный 
труд и хорошую учебу присво
ено имя Георгия Димитрова. 
Их представители ежегодно 
проводят в Лейпциге слеты, на 
которых подводят итоги сво
ей работы и учебы.

ТАСС.

УЧИТЕЛЬ

продукты питания и предме
ты первой необходимости 
(только в прошлом году они 
увеличились в среднем на 25 
процентов), особенно чувст
вительно ударил по низкооп
лачиваемым категориям тру
дящихся и интеллигенции. К 
ним относятся, в частности, 
учителя начальных и средних 
школ. Средняя заработная 
плата преподавателя 600 лир, 
в то время как, по данным 
ЮНЕСКО, прожиточный мини
мум в Турции для семьи из 
л человек достигает 4 тысяч 
лир.

Низкая заработная плата и 
и невозможность свести концы 
с концами привели к тому, что 
за рубеж уехало свыше 13 ты
сяч турецких преподавателей. 
«Учителя, — пишет газета 
«Хюрриет»,—стремятся уехать 
за границу даже в качестве 
чернорабочих». Их бегство из 
страны, по свидетельству ми
нистерства национального про
свещения, достигло таких 
масштабов, что внушает опа
сения.

Уходя, я оглядываюсь на 
сгорбленную фигуру учите
ля — чистильщика обуви. 
Руки его вновь бессильно опу
стились, в глазах воцарилась 
безнадежность.

В. ПОДЛЕСНЫЙ, 
корреспондент 

ТАСС. 
Стамбул.

ПИСЬМО ИЗ ЛИВАНА 
И ЧЕШСКИЕ КУКЛЫ

Рассказываем о претендентах на приз имени Бела 
Куна, учрежденный редакцией газеты «На смену!», 
за лучшую работу комсомольских организаций по 
интернациональному воспитанию молодежи.

Наш рассказ мы начнем с 
дел штаба всех свердловских 
КИДов — с городского клуба 
при Дворце пионеров. Руко
водят им Ирина Комарова и 
Любовь Казакова.

В этом КИДе — несколько 
секций. Отделами зарубежно
го молодежного движения, 
английского языка ч юных фи
лателистов руководит Ирина. 
Секциями переписки, сувени
ров и экскурсоводов — Люба. 
Интересно и увлекательно 
проходят занятия у кидов- 
цев. Ребята из секция англий
ского языка, например, про
вели заочное путешествие по 
Румынии. Причем, весь раз
говор велся на английском 
языке. Ребята рассказывали 
об. экономике страны, сель
ском хозяйстве, культурных 
связях, о традициях и направ
лениях в румынской литера
туре и искусстве. Сейчас «анг
личане» (так зовут ребят из 
этой секции) готовятся совер
шить подобное путешествие 
по Англии. А эго значит, что 
они много читают, стараются 
как можно полнее узнать об 
историческом прошлом и на
стоящем английского народа.

Интересны занятия н у ре
бят из секции переписки. Сов
сем недавно на имя Марины 
Фроловой пришло письмо из 
Ливана от Вэла Каяли. Ребя
та познакомились в междуна
родном пионерском лагере, а 
когда разъезжались по домам, 
то обменялись адресами. Сей
час советские друзья ответи
ли Вэлу.

«АВТОМОБИЛИСТ» 
УКРЕПЛЯЕТ 
ПОЗИЦИИ
Повторный матч свердлов

ского «Автомобилиста» с ново
кузнецким «Металлургом» сло
жился вначале неудачно для 
уральцев — повели в счете 
хозяева льда, забросившие в 
ворота свердловчан две шай
бы. В первом периоде они еще 
раз поразили ворота «Авто
мобилиста». Это был послед
ний успех «Металлурга» в 
прошедшем матче. Свердлов
чане, сравняв счет в первом 
периоде, полностью захватили 
инициативу и провели в воро
та «Металлурга» шесть безот
ветных шайб — две во вто
ром периоде и четыре — в 
третьем. Общий итог встречи— 
9:3 в пользу свердловчан. В 
этом матче шайбы у «Автомо
билиста» забросили: Сергей 
Шепелев, Леонид Баулов, Ана
толий Панфилов, Михаил 
М'алько (дважды подряд), 
Леонид Баулов, Александр 
Кирпичев, Геннадий Лузгин 
(дважды).

Две победы в Новокузнецке 
позволили укрепиться «Авто
мобилисту» .на втором месте 
турнирной таблицы.

Остальные результаты тура: 
«Сибирь» (Новосибирск) — 
«Молот» (Пермь) — 5:2, «Тор
педо» (Усть-Каменогорск) — 
СКА (Куйбышев) — 6:3, «Ен- 
бек» (Алма-Ата) — «Кристалл» 
(Саратов) — 5:t и 2:4, «Сокол» 
(Киев) — СКА МВО (Кали
нин) — 0:5 и 1:4.

• ХОККЕЙ С МЯЧОМ

ПОСЛЕДНИЕ 
МАТЧИ
Краснотурьинский «Труд» 

провел последние матчц сезо
на на своем поле. Он прини
мал хоккеистов сызранского 
«Торпедо» и дважды добился 
побед — 5:2 и 5:1. У хозяев 
поля мячи забили: в первой 
встрече Любченков, Минин 
(2). Красноперов. Семиколен
ных. во втором — Любченков 
(3), Семиколенных и Алексеев.

Игры эти проходили, когда 
все было из лестно: сызран
ские хоккеисты уже обеспечи
ли себе место в финале (куда 
выходят по две сильнейшие 
команды каждой из трех под
групп). а для краснотурьинпев 
открытым оставался лишь во
прос: какими они будут в своей 
подгруппе — третьими или 
четвертыми? Выиграв у торпе
довцев. «Труд», как и в прош 
лом году, оказался на третьем 
месте. Второй призер. «Торпе
до* из Сызрани. ушел от 
уральцев всего на три очка, 
но этого оказалось достаточно, 
чтобы волжане продолжили 
борьбу за право перехода в 
первую группу, а уральцы ос
тались во втором эшелоне.

Об играх «Труда» в предпос
леднем туре мы уже писали. 
Сообщаем результаты двух ос
тальных встреч: «Волна» (Пет
ропавловск) — «Никельщик» 
(Верхний Уфалей) — 1:3 и 4:4, 
«Торпедо» (Сызрань) 
«Юность» (Омск) — 3:0 и

А в прошлом году совсем 
неожиданно пришла из Грёб- 
цека, города Германской Де
мократической Республики, 
бандероль. В ней были фото
графии и письмо, в котором 
немецкие лети рассказывали 
о тринадцати казненных со
ветских военнопленных. Были 
названы их имена. Удалось 
разыскать жену одного по
гибшего — Анастасию Михай
ловну Мамину. Ребята из го
родского КПД а послали за
прос в архив Министерства 
обороны с просьбой помочь 
выяснить адреса казненных. 
На него пришел уже ответ, в 
котором были названы два 
адреса. Сейчас по этим адре
сам отправлены письма. По
иск продолжается.

В небольшой комнате, где 
помещается КИД Дворца пио
неров, вдоль одной из стен 
стоят аккуратные стеклянные 
витрины. В них выставлены 
подарки зарубежных друзей: 
куклы в национальных чеш
ских и немецких костюмах, 
сувениры, открытки. В обмен 
на эти знаки дружбы совет
ские ребята сделали своими 
руками, и послали в разные 
страны свои игрушки.

Пожалуй, многое можно 
рассказать о деятельности ки- 
довцев. Например, то, что не
утомимые руководители КП Да 
Ирина и Люба ищут все но
вые и новые формы работы. 
Они хотят организовать но
вые отделы: немецкого, поль
ского и чешского языка.

— Эти секции просто необ

• коньки

АРМЕЙСКИЕ
Соревнования сильнейших 

конькобежцев Уральского 
военного округа проводились 

на Центральном стадионе 
Свердловска.

На «пятисотке» лучшее вре
мя — 49,7 сек. — показала 
перворазрядница Л. Раевская. 
У юниоров кандидат в мастера 
спорта С. Бородулин финиши
ровал со временем — 45,92 сен. 
Это принесло ему победу. У 
мужчин на дистанции 500 м 
первенствовал мастер спорта 
И. Михайлов — 44,3 сек. Чем
пион Свердловска В. Брагин 
проиграл ему две секунды и 
занял третье место. А на вто
рую ступеньку пьедестала по
чета поднялся мастер спорта 
А. Орехов — 46,0.

Когда закончились забеги на 
1 000 метров, трио победите
лей расположилось в том же 
порядне. И. Михайлов преодо
лел дистанцию за 1 мин. 
32,9 сек. А. Орехов финиширо
вал позже на две секунды. 
Время В. Брагина — 1 мин. 
35,6 сек. У юниоров сильней
шим на километровой дистан
ции был кандидат в мастера 
спорта С. Вашляев — 1 мин. 
37, 1 сек. С. Бородулин усту
пил своему товарищу по 
иоманде четыре десятых 
секунды. Третье время —1 мин. 
39,4 сек,—у С. Мальшакова.

На дистанции 1 000 м у жен
щин Л. Раевская снова взо
шла на пьедестал почета — 
1 мин. 47,5 сек.

В заключительный день пер
венства округа по конькам 
спортсмены оспаривали зва
ние сильнейших на тех же 
дистанциях — 500 и 1 000 м. 
Снова, нак и нанануне, у жен
щин сильнейшей была Л. Раев-

БЫСТРЫЕ СЕКУНДЫ 
ДИНАМОВЦЕВ

Первенство областного 
совета «Динамо» по конько
бежному спорту среди деву
шек и юношей среднего и 
старшего возрастов, прохо
дившее в Свердловске на 
стадионе «Динамо», при
несло несколько высоких 
результатов.

Победительница в трое
борье среди девушек сред
него возраста девятиклас- 
ница Е. Бутенко выполнила

S3 ПЕРВЫЕ зимнее пер- 
'»Э венство области по 

легкой атлетике среди взрос
лых спортсменов проводи
лось в зимнем манеже 
«Уралмаш».

На тартановом покрытии 
легкоатлетического стадиона 
были показаны неплохие ре
зультаты. В беге на 100 м 
среди мужчин победил 
Н. Шелюг («Калининой», 
Свердловск) — 10,8 сек. Ре
зультата 2 метра в прыжках 
в высоту добился препода
ватель Свердловского педа
гогического института 
В. Прокопенко. Дистанцию 
100 м среди женщин быст
рее всех преодолела Н. Аве
рина («Спутник», Нижний 
Тагил) — 57,0 сек., С. Го- 
лен духин (Синарский труб
ный завод, Каменск-Ураль
ский) прыгнул в длину на 
7 м 15 см, Н. Кулев («Урал
маш») в прыжке с шестом 
преодолел планку на высоте 
4 м 80 см.

В беге на 3000 м член 
сборной команды Советского 
Союза Б. Кузнецов («Кали- 
нинец») сделал попытку по-

«Спортлото»

10 февраля в Москве со
стоялись очередные тиражи 
«Спортлото» и «Спортло- 
то-2».

Выигрыши («Спортлото») 
выпали на следующие номе
ра: 3 (акробатика), 12 (вод- 

_ I но-моторнын спорт), 28 (на- 
5:6.1 стольный теннис), 37

ходимы, — сказала Ирина 
Комарова. — Паши ребята 
переписываются со многими 
школьниками из Польши, Че
хословакии, ГДР. Нам посто
янно приходится обращаться 
к переводчику. И поэтому мы 
решили сами изучить языки 
этих братских стран.

КИД при Дворце пионеров 
проводит большую методиче
скую и организационную ра
боту. Это и понятно: ведь 
он — главный штаб, центр 
всех районных и школьных 
клубов.

В чем же заключается ра
бота школьных КИДов? В 
школе № 10 Ленинского райо
на, например, из общего пла
на «Свердловск интернацио
нальный» была взята одна те
ма, посвященная нашему те
атру музыкальной комедии. 
Члены клуба посетили театр, 
познакомились с его артиста
ми, узнали историю театра и 
о его поездках по стране и за 
рубежом.

Многообразна и обширна 
деятельность юных кидовцев. 
Здесь и создание электрифи
цированной карты «Уралмаш 
интернациональный» клубом 
115-й школы Орджонйкядзев- 
ското района, и оформление 
тематических стендов «Брат
ская помощь УЗТМ», «Друзья 
из-за рубежа», «Уралмашев- 
цы — участники фестивалей» 
КИДом 144-й школы. А зот ре
бята из 99-й школы очень за
интересовались тем, какую 
интернациональную работу 
проводят их сверстники из че
хословацкого города Пльзень. 
Провели день солидарности с 
народом Чили.

Поисковые группы КИДов, 
принимавшие участие в опе
рации «Свгрдлозск-250», про
явили много смекалки, наход
чивости, энергии, инициативы 
и трудолюбия.

Операция «Свердловск-250» 
успешно закончена. Сейчас 
дан старт новым поискам и 
смелым дерзаниям юных ки
довцев. Следующая операция 
под девизом «Заветам Ленина 
верны» началась.

С. СПАССКАЯ.

ЧЕМПИОНЫ
ская, которая повторила свой 
результат первого дня — 
49,7 сен. Г. Раева показала 
время на финише на секунду 
больше, чем у чемпионки ок
руга. На дистанции 1 000 мет
ров Г. Раева вновь составила 
достойную конкуренцию чем
пионке. Причем на этот раз 
Раева была впереди — 1 мин. 
46,6 сек. Раевская была вто
рой — 1 мин. 47,4 сек. Тем не 
менее в сумме спринтерского 
многоборья Л. Раевская стала 
чемпионкой округа.

У мужчин мастер спорта 
И. Михайлов упрочил свои по
зиции сильнейшего ионько- 
бежца округа. Он вновь выиг
рал обе дистанции. Его ре
зультаты 500 м — 43,9 сек., 
1 000 м — 1 мин. 30,5 сек. 
Чемпион Свердловска В. Бра
гин занял второе место на «пя
тисотке» и третье — на дис
танции 1 000 метров. В сумме 
спринтерского многоборья ма
стер спорта В. Брагин стал 
вторым призером. А третье 
место занял мастер спорта 
А. Орехов. У юниоров чемпио
ном округа по сумме дистан
ций стал С. Бородулин. Вместе 
с ним честь уральских армей
цев на первенстве Вооружен
ных Сил среди юниоров, кото
рое пройдет в Свердловске 
19 — 21 марта, будут защищать 
молодые скороходы С. Ваш
ляев, С. Мальшаков, А. Гаряев 
н В. Зыков. Серьезный экза
мен на свердловском льду 
предстоит и более опытным 
конькобежцам. В конце марта 
сборная Уральского военного 
округа будет хозяином состя
заний на первенство Воору
женных Сил.

Э. ДАУРСНИЯ.

норматив кандидата в ма
стера спорта, пробежав 500 
метров за 47,9 сек. Л. Маш
ковцева, ставшая первой в 
многоборье у старших, на 
этой же дистанции показала 
мастерский результат 46,5 
сек.

У юношей первенствовали 
в средней группе А. Меден- 
ников, в старшей — А. Ле- 
готин.

Все победители — уча
щиеся свердловского спорт- 
интерната.

Н. СУМКИН, 
тренер по конькам.

• ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

В НОВОМ
МАНЕЖЕ
бить рекорд страны (7 мин. 
54,6 сек) для закрытых по
мещений. Хотя это ему не 
удалось, результат был по
казан высокий — 7 мин. 
58,4 сек. Это лучшее время 
сезона в стране.

Среди спортивных об
ществ первое место заняла 
команда «Труд» — 203 оч
ка, второе — «Буревест
ник» — 176 очков, третье 
«Труд-2» — 162 очка.

Из коллективов физкуль
туры лучший результат у 
спортивного клуба «Урал
маш» — 160 очков, второе 
место у «Спутника» — 141 
очко, третье — у команды 
Свердловского государствен
ного педагогического инсти
тута — 108 очков.

Б. ПОСПЕЛОВ.
инструктор 

облспорткомитета.

(стрельба), 46 (хоккей), 49 
(шашки).

У «Спортлото-2» счастли
выми оказались следующие 
номера: 3 (акробатика), 5 
(бадминтон), 19 (гребля ака
демическая), 21 (конный 
спорт), 24 (лыжи), 28 (на
стольный теннис).
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СЕЛЬСКИХ
КНИГОЛЮБОВ

В селе Шурала Невьянского 
района есть небольшой книж
ный магазин, который пользу
ется большим авторитетом 
книголюбов.

Работает в магазине выпуск
ница торгового училища, Лари
са Анохина. Она хорошо знает 
литературу, умеет порекомен
довать покупателю хорошую, 
нужную книгу. Да и выбор 
книг в магазине богатый. Не 
случайно здесь можно встре
тить книголюбов из Невьянска, 
Кировграда и соседних посел
ков.

Потребительская кооперация 
Невьянского района хорошо 
организовала книжную тор
говлю. В каждом крупном се
ле имеются и хорошо работа
ют книжные магазины. В этих 
магазинах — открытый доступ 

к книгам и широкий выбор ли
тературы.

В деревнях и в средних шко
лах работают книгоноши, рас
пространяющие литературу. 
Часто проводятся книжные ба
зары в Домах и Дворцах куль
туры, клубах. Это способствует 
пропаганде книг.

ОБСЛУЖИВАНИЕ

ЗНАМЯ-
«РОССИИ»

Кинотеатр «Россия» — один 
из лучших в Красиотурьинске. 
Его охотно посещают зрители: 
здесь идут самые новые филь
мы, хорошо организовано об
служивание посетителей. На 
днях коллективу кинотеатра 
вручено переходящее Красное 
знамя горкома профсоюза ра
ботников культуры.

Работники «России» намере
ны развивать прогрессивные 
формы обслуживания, удоб
ные для горожан. Билеты бу
дут постоянно распростра-

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ !

няться на предприятиях, вни
мательнее будут изучаться 
зрительские интересы. Очень 
хорошо зарекомендовала себя 
кинопередвижка от «России» 
И. Пелевина. Ее работа тоже 
будет совершенствоваться.

НОВОСЕЛЬЕ

ПОДАРОК
МОЛОДОЖЕНАМ

Совсем недавно переехал в 
новое здание по улице Луна
чарского, 220, загс Октябрьско
го района Свердловска. Он 
занял весь нижний этаж в че
тырехэтажном здании. Здесь 
просторно, красиво, уютно. 
Банкетный зал, комнаты жени
ха и невесты, вестибюль и 
многие другие помещения от
деланы чеканкой, деревом, 

росписью, украшены картина
ми. Прекрасно выполнены вит
ражи художником Федоров
ским. Молодожены получили 
хороший подарок, довольны 
переездом и работники загса.

А на днях здесь зарегистри
рован сотый брак в нынешнем 
году.

КОНКУРС

НЕ ТОЛЬКО
0 ПРОФЕССИИ

Что нужно знать медсестре? 
Ну, конечно, — как сделать 
перевязку, как оказать пер
вую помощь. И все свое уме
ние молодые медсестры боль
ницы и поликлиники филиала 
Первоуральского новотрубно
го завода показали на своем 
конкурсе, который состоялся 
в клубе. Но, кроме этого, — 
решило жюри, — пусть девуш
ки продемонстрируют «не 
только профессиональные на
выки. Кто из них придумает са
мую хорошую эмблему своей 
профессии, напишет самый ин

тересный стишок к ней, кто 
лучше всех приготовит обед?

Девушки приняли участие в 
самых разнообразных турни
рах и конкурсах. Победили 
Ф. Бисяргина, Л. Комарова и 
Л. Валиева.

ВЕЧЕР

КИНОПОРТРЕТ
АКТЕРА

Серовские кинолюбы про
вели вечер, посвященный 
творчеств« известного совет
ского киноактера Анатолия- 
Кузнецова. Зрители посмотре
ли отрывки из фильмов «Друг 
мой, Колька», «Бабье царство», 
«Белое срлнце пустыни», «Го
рячий снег», в которых попу
лярный киноартист создал ин
тересные, запоминающиеся об
разы.

В заключение вечера был по
казан новый фильм «И на Ти
хом океане...», в котором Ана
толий Кузнецов сыграл боль
шевика-подпольщика Пеклева- 
нова.

Наша газета уже сообщала о проведении Все
российского смотра-конкурса танцевальных 
площадок, объявленного ЦК ВЛКСМ, Мини
стерством культуры РСФСР и ВЦСПС. Конкурс 
этот не является кратковременной кампанией, 
а предполагает целую систему мероприятий по 
воспитанию танцевальной культуры у молоде
жи, по организации ее досуга.

В плане работы свердловского оргкомитета 
конкурса (а в него входят представители ком
сомольских, профсоюзных организаций, работ

ники культуры, искусства)—посещения танце
вальных вечеров, оказание методической помо
щи, рейдовые проверки танцевальных площа
док.

Рейд «На смену!»

ВНИМАНИЕ—
ТАНЦЫ!

ПО СОСЕДСТВУ 
ДВА ДВОРЦА...

...И вот наша рейдовая 
бригада в полном сборе.

«Праздник танца»... Эта 
афиша у Дворца культуры 
Уралмашзавода казалась 
многим наиболее заманчи
вой. Праздник состоял из 
дневной программы — кон
курса бальных танцев и ве
черней — показа и разучи
вания бальных танцев. Итак, 
танцы в воскресный вечер...

Дворец культуры Урал
машзавода встретил нас 
строгой парадностью и иде
альным порядком. Точно в 
назначенный час оркестран
ты — подтянутые, торжест
венные—сидели за пюпитра
ми, распорядитель вечера 
уже занял привычное место 
на эстраде, дирижер взмах
нул палочкой — и закружи
лись пара за парой... Но — 
стоп!

Давайте оглядимся во
круг.

Посетителей на вечере не
много. Часть из них удобно 
устроилась в комнате отды
ха — здесь к их услугам 
мягкие кресла, настольные 
игры, телевизор, фортепьяно, 
газеты и журналы... Часть 
направилась в буфет. В зале 
же в первой половине вече
ра находилось всего около 
ста человек.

Надо отдать должное — 
Дворец за несколько послед
них лет при содействии об
щественности провел боль
шую работу по наведению 
порядка на танцевальных ве
черах. Здесь настойчиво при
учают юношей и девушек 
приходить на танцы в празд
ничной одежде, учат их хо
рошим манерам, создали 
школу бального танца. Мно
го труда, энергии вкладывает

в работу и распорядитель 
танцевальных вечеров Вла
димир Макаренко — лауреат 
Всероссийского конкурса ис
полнителей бальных танцев, 
большой энтузиаст своего 
дела.

Вот и сегодня все «служ
бы» были на месте, приятное 
впечатление оставляла на
рядная публика: слаженно и 
мелодично звучал оркестр, 
выдерживалась — в основ
ном — его программа. Все, 
как полагается.

Не было только основного 
компонента, без которого не 
может успешно пройти ни 
один танцевальный вечер,— 
активности его участников. 
Некоторые пары осмелива
лись вальсировать, некото
рые танцевали традиционные 
танго и фокстроты — кто 
как умел. Даже считающий- 
бя самым популярным тан
цем молодежи «шейк» под
нял с мест лишь половину 
присутствующих. В основном 
количество танцующих со
ставляло всего одну треть 
общего числа собравшихся. 
«Плохо идут к нам, никак 
не могут привыкнуть к по
рядку», — посетовали ра
ботники Дворца культуры 
Уралмашзавода.

Посочувствовав им, мы 
решили посмотреть, как об
стоят дела у соседей, и от
правились во Дворец культу
ры имени Лаврова.

Сюда мы попали в самый 
разгар кинотанцевального 
вечера (так здесь называют 
танцевальные вечера, сопро
вождающиеся показом кино
фильма).

Под ярким светом ламп, 
в окружении лестниц, как ка
питанский мостик, возвыша
лась танцевальная эстрада. 
А’на ней — более 400 тан
цующих.

Публика самая разнооб
разная — жители микрорай

она, поселка Веер, ребята из 
заводского общежития и зав
сегдатаи Дворца —• моло
дежь из соседних общежи
тий строителей. Это разно
образие призывало быть на
чеку — а посему дежурили и 
оперативный комсомольский 
отряд, и представители орга
нов милиции, и сотрудники 
Дворца.

И здесь администрация 
Дворца, его сотрудники 
многое делают. Работают при 
Дворце ансамбль бального 
танца «Спираль» и школы 
бального танца, объединяю
щие до 200 человек. Часто 
проводится на вечерах показ 
бальных танцев.

Однако на рядовом танце
вальном вечере до настоя
щей культуры танца еще 
далеко. Простой, казалось 
бы, по движениям «казачок» 
превратился здесь в плохое 
подобие «шейка». Небрежно 
одетые оркестранты слиш
ком часто включали в про
грамму быстрые ритмы, не 
чередовали их с более спо
койными, медленными тан
цами.

Не было на этом вечере и 
специальной «бальной груп
пы» — следовательно, не 
было ни показа, ни разучи
вания танцев. Но зато здесь 
был не только распорядитель 
вечера, но и массовик, а пау
зы между Танцами заполня
лись играми, аттракционами.

И была стопроцентная ак
тивность посетителей.

Итак, идеальный порядок 
в одном Дворце — и пустую
щий зал: в другом — относи
тельный порядок, отсутствие 
показательных выступлений 
ансамбля бального танца — 
и буквально «яблоку негде 
упасть».

В чем же дело? Как удов
летворить самые разные вку
сы и превратить каждый тан

цевальный вечер в настоя
щий праздник для молоде
жи, приносящий не только 
хорошее настроение, но и эс
тетическое удовольствие? Ка
ким образом добиться, что
бы танцевали все и танцева
ли красиво? Было над чем 
задуматься... И мы обрати
лись за разъяснениями к са
мим посетителям Дворцов.

О ЧЕМ РАССКАЗАЛИ
ПОСЕТИТЕЛИ

Короткие интервью во 
Дворце культуры имени 
Лаврова давали старшеклас
сник и студент, кондитер и 
машинист электровоза, стро
итель, военнослужащий... По
чти все — постоянные посе
тители Дворца.

Во »Дворце культуры 
Уралмашзавода все, с кем 
мы беседовали, оказались ра
бочими завода. Живут по со
седству, а на вечерах быва
ют редко.

Вот что они нам говорили: 
— Многие любят вальс и 

очень бы хотели научиться 
правильно его танцевать.

— Нравятся также быст
рые танцы.

— Разучивание бальных 
танцев в Дк Лаврова бывает 
редко, а на Уралмаше — и 
того реже.

— Интереснее проходят 
вечера, в программу кото
рых включаются игры, ат
тракционы, викторины...

— Не мешало бы вспоми
нать и танцы, популярные 
несколько лет назад — лип- 
си, «Елочка», летка-енька, 
«Москвичка» и другие.

Все очень охотно отвеча
ли на вопросы и проявляли 
самый горячий интерес к 
проблеме танцевальных ве

черов. В основном пришли к 
одному: «Танцы любим. Хо
тели бы научиться танце
вать правильно и красиво, но 
не у всех есть время посе
щать школу бального танца 
из-за учебы в вечерней шко
ле, техникуме, вузе. А. на 
самих танцевальных вечерах 
разучивание проводится 
редко, в основном бывают 
только показательные вы
ступления ансамблей — кра- 

' сивое, яркое, но пока недо
ступное для подражания зре
лище».

ДАВАЙТЕ 
ПОДУМАЕМ

Проблема танцевального 
вечера становится сегодня 
одной из самых злободнев
ных в организации повсед- 
нёвного отдыха молодежи.

У некоторых руководите
лей учреждений культуры, 
представителей обществен
ных организаций наблюдает
ся несколько легковесное от
ношение к танцам, как раз
влекательному мероприя
тию. А между тем ведь и 
танцевальные вечера фор
мируют вкус, распространя
ют моду, именно сюда при
ходит большая часть моло
дежи.

Но вот Дворцы культуры, 
в которых мы побывали, ка
залось бы, делают многое. 
Однако современный баль
ный танец только-только на
чинает пробивать дорогу в 
быт молодежи и делает это 
не без труда. Основная мас
са молодежи остается вне 
сферы этого влияния, танцу
ет, «как бог на душу поло
жит», и во Дворцах, и в 
клубах, и в общежитиях.

Разумеется, нельзя огра
ничиваться только показом 
танцев. Нужна целая систе
ма пропаганды искусства 
бального танца — пропа
ганда наглядная, пропаган
да устная — начиная с 
повсеместных бесед о куль
туре танца и кончая «шко
лами хорошего вкуса». Та

кие школы уже давно соз
даются прямо на предприя
тиях Москвы, Ленинграда, 
Челябинска и других городов 
совместными усилиями ко
митетов ВЛКСМ и учрежде
ний культуры.

К пропаганде бального 
танца необходимо привлечь 
широкий круг творческих ра
ботников — музыкантов, хо
реографов.

Оставляет желать лучшего 
и сама методика танцеваль
ных вечеров. Ни в том, ни в 
другом Дворце не оказалось 
программы проведения вече
ра. И приходится напоми
нать азбучные истины, что 
у танцевального вечера, как 
и у любого массового меро
приятия, своя специфика; 
своя методика — чередова
ние игровей и танцевальной 
программ, быстрых и мед
ленных ритмов, знакомство с 
историей бального танца, с 
танцами различных лет. И 
у танцевальных вечеров 
каждого Дворца культуры 
должно быть свое лицо, свой 
стиль, — с учетом интере
сов молодежи и в то же 
время воспитывающий ее. 
Танцы — прекрасное сред
ство формирования музы
кального, художественного 
вкуса, они помогают стать 
красивее, обрести грацию и 
изящество. И репертуар ор
кестра, и вся программа та
ких вечеров, весь общий на
строй, «микроклимат» — 
все должно создавать празд
ничное настроение и привле
кать молодежь.

Рейдовая бригада: 
Ф. ТАМАЕВА, 

методист областного 
методкабинета 

культпросветработы;
Л. ШОРИКОВА, 

инструктор обкома
ВЛКСМ;

3. ШАБУНИО, 
директор областного

Дома народного 
твопчества;

Л. МОДЕСТОВА, 
наш внештатный 

корреспондент, 
старший инспектоп 

областного управления 
культуры.
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В СВОБОДНУЮ

МИНУТКУ

Кроссворд
По вертикали: 1. Спортивная иг

ра. 2. Вымышленное имя писателя. 
3. Роман Гончарова. 4. Персонаж из 
романа Л. Н. Толстого «Анна Каре
нина». 5. Музыкальное произведение 
для одного исполнителя. 6. Област
ной центр на Украине. 8. Вращаю
щаяся часть электрической машины. 
9. Вид нарушения правил в боксе. 
10. Область залегания горных пород. 
11. Кровеносный сосуд. 16. Основа
ние статуи, постамент. 17. Часть хо
дового механизма часов. 18. Созна
тельная деятельность. 19. Струнный 
смычковый музыкальный инстру
мент, 20. Вид электросвязи. 22. Со-

ревнование. 25. Столица Норвегии. 
27. Опера Дж. Верди.

По горизонтали: 3. Отепленное по
мещение для зимовки пчел. 5. Со
ветский шахматцст, экс-чемпион ми
ра. 7. Систематизированное собра
ние однородных предметов. 9. Ис
полнитель ролей в балаганных пред
ставлениях. 10. Раздел кибернетики. 
12. Запрет. 13. Плодовый кустарник. 
14. Лицемерное, угодливое восхва
ление. 15. Группа из трех островов 
в южной части Тихого океана. 
16. Наслоение на поверхности метал
ла. 18. Новгородский князь, основа-
тель династии. 20. Приток Оби.
21. Город в Оренбургской области.
23. Столица Кипра. 24. Отражатель
лучей, исходящих 
та. 26. Советский 
гог. 28. Порт на 
моря. 29. Город

от источника све- 
писатель и педа- 
берегу Охотского 
в Горьковской об-

ласти. _ »
Составила В. ЗЫРЯНОВА.

Каменск-У ральский.

КРИПТОГРАММА
I. 1. 2. 3, 4 — советский элек

тротехник. II. 5. 6. 7, 8. 9 — 
вклад в общее дело. III. 10, 11, 
12 ,13 ,14, 15 — деревянный на
стил.

Разгадав криптограмму, про
чтете народную пословицу.

Составил В. МОРОЗОВ.
Краснотурьинск.
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ШАХМАТНЫЙ

КЛУБ

6 февраля мы сообщили о 
начале V Всероссийских 
командных соревнований по 
шахматной композиции. Бы
ли также даны темы по раз
делу двухходовых задач. Се
годня мы расскажем об ос
тальных трех темах этих за
очных соревнований.

ЕЩЕ ТРИ 
ТЕМЫ

3. Трехходовка. По край
ней мере, в двух тематиче
ских вариантах белые долж
ны на втором ходу сыграть 
королем (каждый раз по- 
новому), ставя черных в по
ложение цугцванга. Цугц
ванг и после начального хо
да. Пример:
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Приглашаем читателей принять участие в разговоре о проб
леме сегодняшнего танцевального вечера, современного бытово
го бального танца. Что вы танцуете и как танцуете? Какие 
танцы предпочитаете? Какими, на ваш взгляд, должны быть 
вечера молодежи, танцевальные вечера?

Итак, »на повестке дня» — танцевальная площадка и ее за
боты...

Ответы (см. № 22)
ЛОГИЧЕСКАЯ ЗАДАЧА: Кле

нов Леонид знаком с Данили- 1 
ным. Данилин Петр знаком со 
всеми, кроме Бартенева, Бар- i 
тенев Михаил знаком с Атаро- I

11 5 6 » 14 9 10 8

12 5 - 8 9 4 15 10
8 12 5 - 7 2 6 10

8 12 5 э 9 11 5 6
! 9 14 15 4 3 10 4
9 - 8 9 4 15 10 8'

12 5 - 13 12 10 4 9

вым
Олег

и Ивановым. Иванов 
знаком с Бартеневым,

Атаровым и Данилиным. Ата- 
ров Николай знаком со всеми, 
кроме Кленова.

ЧАЙНВОРД: 1. «Уралочка». 
2. Авербах. 3. Хомич. 4. Чупин. 
5. Никонова. 6. Алиев. 7, Вейс. 
8. «Селтик». 9. Картинг. 10. 
Гейм. 11. Маракано.

РЕБУС: «Врагу там не прой-

Мат в 5 ходов
Решение: 1. ЛЬ5! («таин

ственный» ход ладьей!) 
1... g4 2. Kp:g4 е4 3. С:е4 
с4 4. К:с4 Ьс 5. Ла5Х. Вот 
в чем дело! Приводимый 
пример — элементарное вы: 
ражение темы. - ;

5. Этюд. Мат превращен
ной легкой фигурой. При
мер:
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Выигрыш.

Мат в 3 хода.

Решение: 1. Лg8! Цуг
цванг. 1... gf 2. Кр!8! Цуг
цванг; 1... gh 2. KphS! Цуг
цванг.

Не проходят: 1. Л(8? gf!, 
1. Л118? gh!

4. Многоходовка. После
довательное освобождение 
линии (или линий) от белых 
и черных фигур для осуще
ствления мата или главного 
плана. Число ходов — не 
более 10. Пример:

ти, где наша 
пути».

Логическую

отваге стоит на

но 
Р.

решили: 
Мансурова,

задачу правиль- 
И. Дружинина,

Н. Мельникова
Л. Кобзева, 
{Свердловск),

Т. Блохина (п. Двуреченск, Сы- 
сертский район), А. Ефимов 
(В. Салда). Один ребус первы
ми решили: В. Власов (Красно-
турьинск), А.
А. Воронова

Сальникова, 
(Богданович),

Н. Багаутдинова (Серов). Все 
три задания решили: И. По
пов (Красноуральсч), В. Моро
зов (Краснотурьинск), Л. Ос- 
новина (Свердловск).

Решение; 1. Kpg6 Cg7 
2. еб Kpg8! 3. е7 Cf8 4. е8С1 
СаЗ 5. Cg7 и 6. Cf7X.

Если 1... Cf8, то 2. Kpf7 
СаЗ 3. еб Kph7 4. Cg7 Cb4 
5. С(8, с выигрышем.

О заданных темах можно 
прочитать в книге Е. Умно
ва «Современная шахматная 
задача», дополнительные 
примеры можно найти в 
«Альбомах ФИДЕ». Требо
вания, изложенные в зада
ниях, минимальные. Жела
тельны усложнения и рас
ширения тем, но не измене
ния заданий.

Любители шахматной ком
позиции/ Присылайте евои 
задачи и этюды на указан
ные, темы. Последний ерок 
15 апреля с. г. Желаем вам 
успехов!

МАТЧИ ПРЕТЕНДЕНТОВ
Двенадцатая партия чет

вертьфинального матча пре
тендентов на шахматную ко
рону мира между В. Корч
ным и Э. Мекингом закон
чилась победой бразиль
ского гроссмейстера. Счет в 
матче стал 2:1 в пользу 
Корчного.

В матче Т. Петросян — 
Л. Портиш одиннадцатая 
партия не игралась из-за бр- 
лезни Петросяна. Счет в 
этом матче также 2:1 в поль
зу советского гроссмейстера.

Отдел ведет 
П. СТЕПАНОВ.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Среда, 13
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
■ередач.

11.05 — Цв. тел. Утренняя 
шмиастика.

11.20 — Новости.
11.30 — Цв. тел. Для детей. 

«Откуда берется электричест
во». «Солнечные часы».

12.00 — Музыкальная про
грамма по письмам зрителей.

12.30 — Цв. тел. «Красное 
вино». 2-я серия.

17.30 — Свердловск. «На 
марше — синеблузники». Це
ховая агитбригада Богослов
ского алюминиевого завода — 
победитель зонального смотра.

18.15 — МОСКВА. «Н»ук» г«- 
годня». К 250-летию АН СССР.

18.45 — Страницы творчест
ва писателя Ю. Олешн.

19.30 — Цв. тел. Для детей. 
«Умелые руки».

20.00 — Новости.
20.15 — Для детей. «Веселые 

НОТКИ»
20.35 — «Москва и москви

чи». Телевизионное обозрение.
21.10 — Цв. тел. «Красное 

вино». 3-я серия.
22.15 — Цв. тел. Чемпионат 

СССР по хоккею. «Спартак» — 
«Крылья Советов», 2-й период.

23.00 — «Время».
23.30 — Продолжение транс

ляции хоккея.
00.10 — Цв. тел. «Наши со

седи».
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

17.50 — Свердловск. Учебная 
программа. История КПСС. 
I курс. Коммунистическая пар
тия в борьбе за восстановле
ние и перестройку народного 
хозяйства страны на основе 
новой экономической полити
ки.

19.10 — Общая химия. I курс. 
Термохимия.

20.30 — Теоретическая ме
ханика. И курс. Введение в 
динамику. Дифференциальные 
уравнения движения мате
риальной точки и системы ма
териальных точек.

21.45 — Новости.
22.00 — Р. Щедрин. Сцены 

из балета <Анна Каренина»,

Четверг, 14
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Цв. тел. Утренняя 
гимнастика.

11.20 — Новости.
11.30 — «Советский харак

тер». Телеочерн.
12.00 — «Огни цирка».
12.45 — Ца. тел. «Красное 

вино». 3-я серия.
17,15 — МОСКВА. Программа 

передач.
17.20 — «Птицей летящие». 

Премьера документального те
лефильма.

18.00 — «Русская речь».
18.45 — «Исследование Вос

точной Сибири».
19.15 — Цв. тел. «Разучите 

песню». И. Лученок. «Комсо
мольская юность».

19.30 — Для школьников. 
«Сильные, смелые, ловкие».

20.00 — Новости.
20.15 — Цв. тел. Для детей. 

«Сехат». Документальный
фильм.

20.30 — «Ленинский универ
ситет миллионов». «Воспита
ние бережливого отношения к 
социалистической собственно
сти». Репортаж с Московской 
хлопчатобумажной фабрики 
имени М. В. Фрунзе.

21.00 — Концерт-вальс.
21.20 — «От всей души».
23.00 — «Время».
23.30 — «В гостях у И. С. 

Козловского». Музыкальная 
программа.

00.25 — Цв. тел. Чемпионат 
СССР по легкой атлетике в 
закрытом помещении.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.10 — Свердловск. Про

грамма передач. Новости.
19.20 — «Дирижер о дириже

рах». Народный артист РСФСР 
М. Паверман рассказывает о 
Ю. Темирканове.

20 05 — «Внимание: газ».
Нагчно-популярный фильм.

20.15 — Для вас. малыши.
20.35 — Новости.
20.50 — «У нас на НТМК». 

< Блюминг-1500 -- пусковой
объект».

21.20 — Русская классика на 
экране. «Волки и овцы». 
Фильм-спектакль. 1-я серия.

ЧЕТВЕРГ, 14 ФЕВРАЛЯ
6.30 — Программа передач. 

6.35 — Областные известия. 
6.45 — «Страницы классики». 
(Гайдн. «Времена года»). 7.15 — 
Гимнастика для детей. 7.25 — 
Обзор областных газет. 7.40 — 
«Плоды труда и поиска». Рас
сказ о новых изделиях на 
ВДНХ. 7.50 — Объявления.
8.15 — Новые записи. (Произ
воления западных композито
ров в исполнении гитариста 
В. Деруна). 9.10 — Объявления. 
16.45 — Обзор газеты «Вечер
ний Свердловск». 16.50 — Днев
ник зрителя и объявления. 
18.00 — Программа передач. 
18.02 — Объявления. 18.15 — 
Передача «Я люблю музыку». 
18.55 — «Внимание’ техниче
ские новинки ». 19.00 — Про
грамма радиостанции «Юность» 
из Москвы. 20.00 — Областные 
известия 20.15 — Объявления. 
20.20 — «Дело всех и каждого». 
(Об участии общественности в 
соблюдении законности и борь
бе с правонарушениям« в Коас- 
ноуфимском районе). 20.35 — 
Программа передач 20.40 — 
Передачи из Москвы.

МВ
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня СЕВИЛЬСКИЙ ЦИ
РЮЛЬНИК с участием 
Г. ОЛЕЙНИЧЕНКО.
14-11 ИСПАНСКИЕ

МИНИАТЮРЫ 
15-П ЕВГЕНИИ ОНЕГИН с 
участием засл. арт. УССР 
В. АНИСИМОВА.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня ВАЛЕНТИН 
И ВАЛЕНТИНА 

14-П ПЕРЕХОЖУ 
К ДЕЙСТВИЯМ 

15-11 ЧЕЛОВЕК СО СТОРОНЫ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ЧЕРНЫЙ ДРАКОН 
14-П ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ 
15-П ВЕСЕЛАЯ ВДОВА

ТЮЗ им ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч 30 м.
ВИШНЕВЫЙ САД

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР
«КОСМОС» 

ПЕРВЫЙ ФЕСТИВАЛЬ 
ФИЛЬМОВ 

ГОСФИЛЬМОФОНДА СССР. 
Сегодня и по 15 II 

«НОВЫЕ ПОХОЖДЕНИЯ 
ШВЕЙКА» 

ЮСГ Р1 
•МОСТ ВАТЕРЛОО» 

(США). 
Сеансы: 11 30, 16, 20-15.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Принц Баяя.
СОВКИНО — Просчет я 

игре.
УРАЛ — Иван Васильевич 

меняет профессию. Печки- 
лавочии. Запрещенные игры. 
В зале документального 
Фильма Вы идете по жизни. 
Репортаж без «героев». Раз
говор с сердцем. Интерна
циональная песня.

СТАЛЬ — Четвертый же- СОВРЕМЕННИК — А вы 
_____________ любили когда-нибудь?

Я-------------- -
13—15 февраля по области ожидается облачная с проясне

ниями погода , временами снег, местами слабые метели. Ветер 
юго-западный, 5—10 метров в секунду. Температура воздуха 
ночью 14 —19, при прояснениях до 24. днем 12—17. на юго- 
западе ночью 9—14, днем 3—8 градусов .мороза.

ТЕМП — Просчет в игре.
РОДИНА — И дождь смы

вает все следы...
Им. МАЯКОВСКОГО — Мое 

последнее танго. Мисс ин
когнито.

ПРОГРЕСС — Сломанная 
подкова.

ИСКРА — И дождь смы
вает все следы... Пламя люб
ви (две серии).

ЭКРАН — ...А вы любили 
когда-нибудь?

ЗНАМЯ — Пламя любви 
(две серник Принц Баяя.

БУРЕВЕСТНИК — Просчет 
в игре. Мужчины в ее жиз
ни.

ЮЖНЫЙ — ...А вы люби
ли когда-нибудь?

ЗАРЯ — Погибший лес. 
Будни уголовного розыска.

МИР — Просчет в игре.
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